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A vacinação de grávidas e puérperas será retomada em Montes Claros a partir de hoje (25) até quinta-feira (27). O retorno 
da vacinação para esse público está sendo possível graças à chegada de doses da Pfizer na cidade, uma vez que a proibição era 
específica para as vacinas da marca AstraZeneca.
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Projeto de Marcelo Freitas 
suspende despejo de imóveis 
durante a pandemia

Amams promove Encontro 
de Formação Continuada 
para conselheiros tutelares

Professores usarão 
decreto sanitário para 
não retomarem aulas

Montes Claros retoma, hoje, a 
vacinação de grávidas e puérperas

DIVULGAÇÃO

MP e multinacional firmam parceria 
que viabilizará R$ 11 bi para o NM

Vários professores da rede municipal de ensino 
se recusaram a receber alunos no retorno das au-
las ontem, em Montes Claros e querem fazer uma 
regra sanitária, com o argumento de que colocam 
em risco a saúde dos alunos e seus familiares. A 
Secretaria Municipal de Educação foi surpreendi-
da com essa situação. O juiz Francisco Lacerda Fi-
gueiredo, da Vara da Fazenda Pública de Montes 
Claros já tinha indeferido a ação judicial movida 
pelo Sindicato dos Trabalhadores em Educação 
do Sistema Público Municipal de Montes Claros

O Centro de Controle de Zoonose de Mon-
tes Claros e o Centro de Referencia de Assistên-
cia Social do Maracanã discutiram na manhã de 
ontem (24), pela via remota, a criação subcomi-
tê regional do Grande Maracanã, como forma 
de enfrentar os altos indicadores da Dengue no 
Território Maracanã, que é de 11% conforme os 
dados do Levantamento de Infestação Rápida 
(LIRA). Acima de 1% é considerado perigoso e a 
partir de 3,9% é risco de surto, conforme dados 
do Ministério da Saude. 

POLÍTICA 4

CCZ e CRAS Maracanã 
criam Subcomitê de 
Enfrentamento a Dengue

Vereadores analisam a 
criação do Conselho de 
Controle Social do Fundeb

O Ministério Público e a Sul Americana de Metais (SAM) assinaram ontem (24/5) o termo de compro-
misso para acompanhamento, do licenciamento ambiental do projeto da empresa para produção de 
minério de ferro na região de Grão Mogol. Denominado Bloco 8, o projeto prevê investimentos de R$ 
11,08 bilhões e geração de 7,3 mil empregos diretos. O evento teve a participação dos deputados Arlen 
Santiago, Gil Pereira e Zé Reis, além do governador Romeu Zema, o procurador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares e o CEO da SAM, Jin Yongshi. 

Expansão da Apicultura 
no NM conta com o 
trabalho de Carlos Viana
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Cotação Dólar - real

R$ 5,32

Cotação eUrO - real

R$ 6,50

Gasolina

R$ 5,92

Diesel comum etanol 

R$ 4,41 R$ 4,49

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 32º
Min. : 18º
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Portanto, o que muda é o esta-
do da água (sólida, líquida ou va-
por) e a sua distribuição.

Aonde estão esses 1,4 bilhão de 
km³ de água? 97,5% desse total de 
água presente na terra é constitu-
ída de água salgada nos oceanos 
e mares. Apenas 2,5% é de água 
doce. A situação de disponibilida-
de da água doce é agravada pelo 
fato de que, desses 2,5% existen-
tes, 68,9% estão nas calotas pola-
res e geleiras. Sobram então 30,8% 
de águas subterrâneas e 0,3% de 

água superficial nos rios, lagos e 
na atmosfera.  As figuras a seguir 
refletem os percentuais grafica-
mente.

Os três prOblemas na ques-
tãO água sãO:

A poluição das águas, principal-
mente nas áreas urbanas causa es-
cassez de disponibilidade de água 
limpa para o homem.

Muitas vezes o uso irracional 
das águas, a apropriação indevi-
da do recurso natural por poucas 

pessoas, a falta de gerenciamento 
adequado de bacias hidrográficas, 
causam a escassez para muitas po-
pulações, especialmente as menos 
favorecidas.

Tal qual a distribuição de renda 
no Brasil, a distribuição das águas 
é também pouco democrática e 
desigual causando toda a sorte de 
problemas, doenças e ausência de 
renda. O Brasil é um país aquinho-
ado com a maior quantidade de 
água do planeta em suas bacias 
hidrográficas, porém tem uma 

taxa de irrigação de apenas 5,6% 
de suas áreas cultivadas enquanto 
que o sudeste da Ásia irriga cerca 
de 42% de suas áreas cultivadas. 
Gerenciar bem as águas e distribuí
-las equanimemente, pode ser um 
caminhjo para gerar emprego, ren-
da e dignidade no campo , princi-
palmente nas regiões de escassez 
de água.

O ataque a esses problemas 
pode ajudar o Brasil a sair da iner-
cia e da desigualdade em que se 
encontra.

Embora ainda seja uma prática 
reconhecidamente nova para UCs no 
Brasil, o MIF – amparado pelo artigo 
38 da Lei 12.651/2012 (Código Flo-
restal) – vem ganhando força nos úl-
timos anos. A lei permite que o fogo, 
mediante aprovação de órgãos com-
petentes, seja usado, dentre outras 
razões, para queimas controladas e 
em atividades de pesquisa científica. 
Não obstante a prática esteja legal-
mente amparada, ainda existem la-
cunas que só podem ser preenchidas 
por uma legislação específica que 
discipline o manejo do fogo e traga 
no seu escopo um conjunto de re-
gras e procedimentos para tal. Nesse 
sentido, desde o final de 2018 trami-

ta no Congresso o Projeto de Lei nº 
11.276, que estabelece a Política Na-
cional de Manejo Integrado do Fogo.

Atualmente, várias UCs do Cer-
rado já adotam o MIF como parte 
da sua estratégia de prevenção a in-
cêndios, como é o caso da Estação 
Ecológica Serra Geral do Tocantins, 
pioneira no desenvolvimento desses 
trabalhos. Por meio dessa estratégia, 
a unidade tem reduzido considera-
velmente, nos últimos anos, sua área 
atingida por incêndios. Outras áreas 
protegidas, como os Parques Nacio-
nais Serra das Mesas e Chapada dos 
Veadeiros também merecem des-
taque pelos resultados alcançados 
com o manejo integrado do fogo.

Outro exemplo que passou a 
adotar essa estratégia de manejo 
para inibir incêndios é a Reserva 
Natural Serra do Tombador, área 
de quase 9 mil hectares no coração 
do Cerrado mantida pela Fundação 
Grupo Boticário de Proteção à Na-
tureza. Com base no sucesso obtido 
em outras localidades e nos resul-
tados demonstrados por pesquisas 
científicas sobre a dinâmica do fogo, 
o MIF começou a ser adotado na 
Serra do Tombador em 2020 como 
parte de ações de prevenção e já 
apresentou resultados positivos. Em 
poucos meses, três incêndios foram 
contidos em áreas submetidas a 
queimas prescritas.

Outra ação de extrema impor-
tância para combater incêndios é o 
intercâmbio de informações e ex-
pertises entre atores de uma mesma 
região. Esse trabalho colaborativo 
possibilita antecipar a chegada de 
incêndio, pois o fogo que nasce em 
uma unidade de conservação ou 
propriedade rural pode facilmente 
se espalhar para outras localidades. 
Nesses casos, todo tempo é precio-
so para conter o avanço das chamas. 
Com coordenação local, apoio do 
poder público e aplicação de estra-
tégias como o MIF, é possível reduzir 
os danos do incêndio e garantir a 
proteção do Cerrado e de sua inigua-
lável biodiversidade.
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Perceber nuances: o "superpoder" que todo 
líder precisa ter

Modernização da iluminação pública é 
alternativa para redução de custos públicos 
no pós-pandemia

PEDRO VICENTE IACOVINO
DIRETOR PRESIDENTE DA ABCIP – 

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DAS 
CONCESSIONáRIAS PRIVADAS DE

 ILUMINAÇÃO PÚBLICA

CLAUDIA ELISA SOARES
ADVISORA E MENTORA

“O ser humano está perdendo a 
capacidade de perceber nuances”. 
A frase é de Mayim Bialik, a neuro-
cientista na vida real e na série “The 
Big Bang Theory”, onde interpreta a 
personagem Amy Farrah Fowler. Ouvi 
essa intrigante conclusão de Mayim 
durante um debate sobre inovação, 
no qual ela participou ao lado do filó-
sofo e historiador Yuval Noah Harari, 
durante a última edição do South by 
Southwest (SXSW). O festival, que dis-
cute temas do cinema, da música e da 
tecnologia, acontece anualmente em 
Austin, nos Estados Unidos. Este ano, 
por causa da pandemia, o evento foi 
100% online.

Ouvi a frase e automaticamente 
me conectei com a verdade que ela 
traz. Em poucos minutos me lembrei 
da minha própria história e de como 
o contato com a arte me permitiu de-
senvolver essa capacidade de perceber 
nuances. 

Eu tive ballet clássico e canto como 
atividades extracurriculares na esco-
la. Era uma época em que os gesto-
res educacionais enxergavam a arte 
como valor tangível, que é aprender 
a habilidade por si só, mas também 

intangível, que está ligada a esse “efei-
to colateral” de desenvolver um olhar 
mais apurado, sensível e distinto para 
as coisas.

Só quem precisou se concentrar 
no tom do diapasão para entoar a 
primeira nota numa apresentação de 
um coral é capaz de entender como 
é possível “blindar” o cérebro por 
segundos e se concentrar na exatidão 
e na beleza de uma nota. Da mesma 
forma, quem trabalhou o cérebro e o 
corpo para fazer o movimento exato 
de uma dança, é capaz de manter o 
equilíbrio e observar a precisão dos 
seus próprios atos e, porque não, do 
movimento de quem está à sua frente.

Mas, sou obrigada a concordar 
com Mayim que isso tudo, agora, pa-
rece raro. As escolas surfam a onda das 
disciplinas STEM (sigla em inglês para 
Ciência, Tecnologia, Engenharia e Ma-
temática) e escanteiam a arte para um 
lugar de “acessório”, como uma opção 
só para aqueles que manifestarem in-
teresse próprio. As ciências são muito 
importantes, mas a arte também é!

Ao mesmo tempo, as novas tecno-
logias, de alguma forma, nos ensinam 
a buscar velocidade em tudo e não 

olhar mais tanto em volta. Estamos 
concentrados no celular e paramos 
de contemplar a natureza e seu rit-
mo, deixando de experimentá-la com 
todos os sentidos: visão, tato, olfato, 
audição e paladar.

Nesse mundo de relações online, 
intensificado pela pandemia, passa-
mos a conviver com uma diminuta 
parte do corpo do outro e, ainda as-
sim, insistimos em participar de reuni-
ões virtuais olhando para nós mesmos 
na câmera. Já perceberam isso?

Talvez, a gente viva tudo isso com 
naturalidade, mas a verdade é que 
estamos distraídos e não percebemos 
que essa incapacidade de olhar amplo 
e de fazer uma leitura do outro afeta 
a profundidade das relações e, auto-
maticamente, nossa competência para 
trabalhar em equipe, liderar pessoas, 
tomar decisões.

Sem perceber nuances, esse líder 
estará muito mais propenso a não 
considerar “os detalhes” durante as to-
madas de decisão. Ele precisa ter cer-
teza que seu time está engajado com 
aquilo que foi definido. Mas, só perce-
berá isso se for capaz de enxergar que 
aquelas pessoas estão concordando 

com a voz, e também com o corpo e o 
espírito. Só assim a implementação da 
decisão se dará de forma correta.

Alguém pode achar que estou 
propondo uma “desconexão total” 
das tecnologias ou do mundo online, 
a fim de desenvolver essa capacidade 
de perceber nuances. Mas, não. Isso 
seria impossível e desnecessário. Per-
ceba: minha proposta é justamente o 
oposto, pois mais do que nunca estou 
falando de conexão. Uma conexão 
que vai além dos dispositivos e passa 
também pelo profundo contato con-
sigo mesmo, com suas habilidades e 
talentos, com a natureza, com o outro 
e com o que está ao seu redor.

Assim como muitos, tenho passa-
do boa parte do meu tempo em reuni-
ões online e contatos no mundo virtu-
al. Mas, também, tenho me esforçado 
para me manter conectada com meu 
lado musical e investido tempo em 
meditações que trabalham minha ca-
pacidade tátil, auditiva e visual. E pos-
so dizer: “olhar ao redor” e perceber 
nuances é, sem dúvidas, um detalhe 
que se transforma em “superpoder” e 
faz a diferença no exercício da lideran-
ça em times e em colegiados.

A água não vai acabar, mas precisa ser 
melhor gerenciada (parte 2)

Fogo no Cerrado: um desafio para a 
conservação (parte 2)

SAMUEL GIORDANO
PROFESSOR E PESqUISADOR SêNIOR DO PENSA-CENTRO 

DE CONhECIMENTOS EM AGRONEGóCIOS DA FIA-USP E 
MEMBRO DO CONSELhO TéCNICO DO FóRUM DO FUTURO

ANDRé LUÍS S. ZECChIN
BIóLOGO E COORDENADOR DA RPPN RESERVA 

NATURAL SERRA DO TOMBADOR, LOCALIZADA EM 
CAVALCANTE (GO)

Os projetos de Parcerias Público
-Privadas (PPPs) de iluminação públi-
ca são alternativas para a otimização 
de recursos dos municípios em um 
momento em que suas economias 
estão mais abaladas por conta da 
pandemia provocada pela covid-19. 
Com um projeto de modernização 
da iluminação pública, como a troca 
de lâmpadas convencionais por LED, 
combinadas com sistemas de gestão 
e controle integrados, é possível ge-
rar uma economia de, no mínimo, 
40% no consumo de energia dos sis-
temas de iluminação pública. Essa é 
a solução para boa parte das 5.570 
cidades brasileiras que estão com as 
finanças comprometidas, segundo 
levantamento da Confederação Na-
cional dos Municípios (CNM). Nos 
primeiros quatro meses de 2020, 
806 delas haviam estourado o limite 
imposto pela Lei de Responsabilida-
de Fiscal e outras 1.300 estavam em 

situação emergencial ou prestes a 
romper o teto legal.

No Brasil, os projetos de PPPS 
de iluminação pública ocorrem por 
meio de leilões que oferecem con-
tratos de longo prazo. Levantamento 
da Associação Brasileira das Conces-
sionárias de Iluminação Pública (AB-
CIP) aponta que o segmento terá um 
aporte de pelo menos R$ 18 bilhões 
nos próximos 20 anos por conta do 
aumento de contratos de PPPs que já 
foram realizados e que serão inicia-
dos em 11 cidades até o final deste 
ano.

A iluminação pública é a espinha 
dorsal de uma cidade inteligente, 
que utiliza a tecnologia para me-
lhorar a infraestrutura, otimizar a 
mobilidade urbana e criar soluções 
sustentáveis para a qualidade de vida 
dos moradores. O funcionamento 
integrado e eficiente das cidades, 
por meio de sensores instalados na 

infraestrutura da iluminação pública, 
gera economia em todos os setores, 
estimulando cada vez mais a moder-
nização e a adoção de novas tecno-
logias.

Na prática, as lâmpadas de LED 
espalhadas pelas cidades podem ser 
equipadas com dispositivos inteli-
gentes e sensores se comunicando 
com softwares que recebem e inter-
pretam as informações enviadas por 
eles, criando cenários específicos 
para programar a redução da ilumi-
nação ou apagar um circuito, com 
segurança e criptografia, para deter-
minados eventos. A solução também 
aumenta a vida útil dos componen-
tes efetuando uma dimerização, ou 
seja, a redução do fluxo luminoso 
sem comprometer a segurança, em 
caso de não haver movimentação ou 
em horários programados.

Essa possibilidade tem atraído 
investidores em contratos de PPPs 

para iluminação pública. Uma das 
vantagens é a maior velocidade dos 
projetos, utilizando cada vez menos 
recursos, atraindo o investidor, que 
vai injetar um capital grande em um 
curto espaço de tempo com 20 anos 
para retomar esse capital. Um proje-
to de iluminação, que poderia levar 
anos para ser desenvolvido, poderá 
ser realizado em até três anos com 
uma empresa contratada.

A modernização do parque de 
iluminação pública, integrando so-
luções sustentáveis e tecnológicas, 
pode contribuir para o enfrentamen-
to de desafios globais em relação 
às cidades, como as que estamos 
enfrentando atualmente. Segundo 
o Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), 86% das pessoas 
já moram em cidades e, dessa forma, 
é preciso caminhar para tornar infra-
estruturas mais inteligentes, conecta-
das e sustentáveis.

ElEição polarizada 
EntrE Bolsonaro E lula

Diferentes institutos mostram um cenário polarizado entre o 
presidente Jair Bolsonaro (foto) e o ex-presidente Lula para as elei-
ções de 2022. A última pesquisa Exame/Ideia é uma mostra dessa 
situação em que o petista aparece com 45% das intenções de voto 
contra 37% de Jair Bolsonaro (sem partido), em um eventual se-
gundo turno na disputa pela presidência do Brasil, caso as eleições 
fossem hoje. O petista ampliou a vantagem desde a última sonda-
gem, realizada há um mês, e consolidou o favoritismo ao Palácio do 
Planalto. Os dados são da mais recente pesquisa Exame/ideia, que 
ouviu 1.200 pessoas entre os dias 19 e 20 de maio. A pesquisa é a 
primeira após Lula confirmar, em entrevista a uma revista francesa 
publicada nesta semana, que será candidato em 2022. Apesar da 
pesquisa, Bolsonaro tem administrado o país com postura proativa 
e isso o coloca em evidencia no cenário positivo para reeleição.

 
FHC vOlta a enCOntrar lula para 

mOstrar a DOria que ele ainDa Faz 
pOlítiCa

Alijado no PSDB pelo governador de São Paulo, ex-presidente 
mostra que pode afetar pré-candidatura tucana. FHC voltou a en-
contrar Lula para mostrar a Doria que ele ainda faz política. O mais 
recente encontro da dupla, infantilmente classificado de “históri-
co”, já ocorreu inúmeras vezes nos últimos 40 anos. Tucanos histó-
ricos acham que o primeiro objetivo de FHC ao encontrar o petista 
Lula era mandar um claro recado a João Doria, governador de São 
Paulo, que ele próprio define como “lição”. O recado é: ainda bato 
bola, em política, e posso produzir estragos na sua candidatura. 
FHC se queixa do estilo “trator” de Doria, tentado impor sua can-
didatura e o alijando das conversas. Duas vezes eleito presidente e 
fundador do PSDB, FHC acha que conquistou o direito ao menos 
de ser ouvido.

regiOnalizaçãO DOs serviçOs De 
saneamentO básiCO

O governador Romeu Zema, Novo, deve enviar na próxima se-
mana à Assembleia Legislativa um projeto de lei para regionalizar os 
serviços de saneamento básico no estado. A proposta do governo é 
dividir os 853 municípios mineiros em 22 blocos regionais, que de-
pois serão licitados, com várias empresas podendo concorrer para a 
prestação do serviço. A Copasa, estatal que atende grande parte do 
estado, será apenas mais uma na disputa pela prestação do serviço.

anastasia COmemOra aprOvaçãO
aDuareiras

O senador Antônio Anastásia comemorou a aprovação no Sena-
do da proposta que estabelece prazo máximo excepcional de cinco 
dias para a liberação aduaneira de insumos para pesquisas, testes 
e medicamentos necessários ao enfrentamento da pandemia da 
Covid-19.  Segundo o senador mineiro, “estamos ainda, como to-
dos sabem, em um momento muito grave e não podemos permitir 
que o excesso de burocracia atrase a imunização da população e o 
combate à pandemia”. O projeto é de autoria do senador Confú-
cio Moura e foi relatado pelo senador Ângelo Coronel. A proposta 
segue para análise na Câmara, que não colocará nenhum entrave 
para que seja aprovado e posteriormente irá para a sanção do pre-
sidente Jair Bolsonaro para que possa aprimorar com produtos da 
Covid-19.

vaga De marCO auréliO mellO

A vaga que será deixada pelo ministro do Supremo Tribunal Fe-
deral, Marco Aurélio Mello, que se aposenta no mês de julho, ainda 
não está fechada. O presidente Jair Bolsonaro, que acenava para 
indicar André Mendonça para a vaga, parece não está tão certo da 
escolha. Ele quer um nome que seja do agrado de evangélicos, do 
Senado e que não crie embaraços no meio jurídico. O atual advo-
gado-geral da União, André Mendonça é pastor prebisteriano, mas 
está longe de ser uma unanimidade.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Fiocruz recebe nova remessa de 
insumo para produção de vacina

Relator pede a exclusão de novos trechos 
da reforma administrativa

3pOlítica

Bancada preocupada com 
aumento da violência na 
zona rural

A Fundação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz) recebeu mais uma remessa 
de Ingrediente Farmacêutico Ati-
vo (IFA), insumo mais importante 
para a produção da vacina contra 
a Covid-19. Com a nova entrega, 
poderão ser fabricadas aproxima-
damente 12 milhões de doses, o 
que assegura os repasses previstos 
ao Programa Nacional de Imuni-
zação (PNI) até a terceira semana 
de junho. Segundo a Fiocruz, a 
produção, que foi interrompida 
na última quinta feira (20), será 

retomada hoje (25). Vinculada ao 
Ministério da Saúde, a Fiocruz é 
responsável pela produção da 
vacina Oxford-AstraZeneca, a Co-
vishield. A vacina foi desenvol-
vida por meio de uma parceria 
entre a Universidade de Oxford 
e a farmacêutica inglesa Astra-
Zeneca. Ainda no ano passado, 
elas firmaram com a instituição 
brasileira um acordo para trans-
ferência de tecnologia. Com 188 
convocações pendentes, CPI da 
Pandemia vota requerimentos na 

quarta. SP propõe ao governo exi-
gência de teste negativo de Covid 
em aeroportos. A vacina já possui 
o registro definitivo na Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) e está sendo usada no 
controle da pandemia, seguindo 
os critérios do PNI. Os primeiros 
lotes da vacina que chegaram em 
janeiro ao país foram importados 
da Índia. A fabricação em larga es-
cala no Instituto de Tecnologia em 
Imunobiológicos da Fiocruz (Bio
-Manguinhos) teve início em mar-

ço. No entanto, o IFA ainda está 
sendo importado. No início desse 
mês, a Anvisa deu aval para que a 
Fiocruz também possa fabricar o 
insumo. Assim, a expectativa é de 
que, nos próximos meses, a pro-
dução da Covishield esteja 100% 
nacionalizada. Até o momento, a 
Fiocruz já entregou ao PNI mais 
de 41 milhões de vacinas para 
distribuição aos estados e muni-
cípios. A última remessa, de 6,1 
milhões de doses, foi repassada 
no dia (21).

FHC e Lula - tiro pela culatra

vão retirar a cabeça de jegue?

Pois muito que bem minha 
gente mais que biitinha... para 
tudo nessa vida tem que ter 
uma explicação bem joiada não 
é mesmo? Pois bem... espia só... 
quando uma construção não saí 
de jeito nenhum... o povo pode 
saber que tem praga de mãe ou 
coisa pior... tem um coquinho 
de jegue enterrado no terreno 
por muitos anos... ah, tu duvidas? 
Pois acho bom não ficar duvidan-
do não... todo mundo deseja a 
construção do Mocão... que seria 
o melhor e mais biito campo de 
futebol do Norte de Minas... aí 
vem a pergunta... por que nunca 
saiu do papel se até merrequinha 
ta sobrando? Lá tem uma cabeça 
de jegue enterrada no terreno... é 
só isso e pronto... Doido.

gordinho processa faculdade

Ah não seu menino... ser gor-
do não é crime... nem feiura... 
nem falta de comida e não pode 
ser discriminado de jeito maneira 
nenhuma... onde já se viu uma 
coisa destas seu menino... espia 
só... um menino se formou na 
Unipac... e quando mandou fazer 
a beca... aquele uniforme engra-
çado e feio feito mãe de saram-
po... tu conheces? Pois muito que 
bem... não tinha para ele e o pes-
soal da faculdade disse que ele 
era muito do gordo e pronto... 
ele chorou... snif...snif... snif.. fi-
quei comovido... e entrou na Jus-
tiça e ganhou sete mil merrequi-
nha por danos morais... mas isso 
lá paga pelo constrangimento? Ah 
só porque tu não és gordo... mas 
é pançudo e feio feito mãe de sa-
rampo... cruz credo... xô

Camisinha anti-estupro existe?

Meninas biitas e patricinhas... 
ou simplesmente do pezinho li-
geiramente grande e até tu Bru-
tus... ao avesso...uma cientista 
que mora na África do Sul...inven-
tou uma camisinha para comba-
ter o estupro... A coisa funciona 
mais ou menos assim... a menina 
sai de casa com ela no útero... e 
quando taradão de plantão pegar 
a menina... ele até consegue pe-
netrar o seu pingolim...mas de-
pois a camisinha expele algumas 
coisinhas tipo prego e vai pene-
trando nos poros do pingolim e o 
menino começa a sangrar... se ele 
não for socorrido em uma hora... 
simplesmente ele vira mulher... 
afinal de contas o pingolim cai... 
é veró mesmo... e logo essas ca-
minhas estarão por cá... cuidado 
viu florzinha taradão.

textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Pois muito que bem moçadi-
nha do bem... neste momento 
estou deixando de lado todas ás 
noticias que não são alegres... 
pois as sérias deixo para de-
pois... agora quero mesmo é oxi-
genar o meu glorioso coquinho 
com uma tremenda dose de bom 
humor e rir é muito bom para 
queda de cabelo - Tu sabe que 
quase todo padre tem uma care-
quinha no meio do coquinho né? 
Pois então um dia um piolhinho 
encontrou uma piolhinha no 
coquinho desse padre e começa-
ram a prosear e um deles resol-
veu dar a cantada e logo a piolhi-
nha disse que queria encontrar 
com ele mais tarde e seria ás seis 
horas na pracinha... ou na care-
quinha do padre... não é biitinha 
essa historinha? Se não riu é por 
que esta mal amada e levou um 
passa fora... ará

só para nos humilhar

Pois então minha gente mais 
que biita...  uns com tanto e 
tantos com tão pouco... eu vou 

explicar a minha tristeza viu...snif...
snif...snif...é que um árabe que tem 
pouco mais de 100 aninhos...se ca-
sou de novo com uma menina de 
apenas 30...pois ele dizia que sua 
atual mulher que tem 85 aninhos 
não mais o estava satisfazendo 
adequadamente em se tratando de 
sexo...ai que humilhação... o que 
será que esse menino idoso tem... 
será o que ele come no café da ma-
nhã? Ei não fica rindo não gente... 
que sua situação também não está 
tão boa... o azulzinho que o diga né 
mesmo? Que coisa. Mas tem nada 
não... eu vou continuar procurando 
esse elixir sexual..

urubus vão atacar?

Ui... ui... ui... aiiiiiiiiiiiiiiiiiiii que 
meda.. o  que é um grande edil... 
e isso nos dois sentidos disse em 
alto e bom som que os urubus es-
tão pronto para atacarem e que 
desta vez eles vão comer o boi vivo 
mesmo e nem vão esperar o bichi-
nho morrer... Mas será do que ele 
estava falando mesmo? eu não sei... 
mas o que eu sei que do jeito que 
a coisa anda... praga de urubu seco 
ta pegando com força em boi gor-
do... Mas o Fernandão é um baita 
de um edil e um menino dos mais 
sabidos... Ele agora está preocupa-
do com a situação dos nossos ir-
mãozinhos que são pouco corretos 
do coquinho que são conhecidos 
como doidinhos... Não tem lugar 
para eles tratarem... Tem?

bandidos voltam a atacar zona 
rural

Pois então minha gente mais 
que legal... não dá para aguentar 
mais tantos safados amigos do 
alheio que vem agindo na nossa 
Princesinha do Norte e agora estão 
atacando na zona rural... os idosos 
estão com medo de virem à cidade 
receber a sua aposentadoria... pois 
os bandidos já sabem o dia certinho 
que eles vêm e montam barraca o 
meio do mato e com paus de fogo 
aterrorizam o povo... aí que sauda-
des de quando a paz reinava tran-
quilamente na roça... agora a coisa 
ficou mais feia do que mãe de sa-
rampo... e a polícia tem que montar 
uma estratégia...

safados do alheio de fora?

Ah não... não... e mil vezes não 
moçadinha do bem... não dá para 
aguentar essa coisa não... onde já 
se viu seu menino... estão chegan-
do de outras cidades... os safados 
amigos do alheio que vem para 
nossa Princesinha do Norte para 
garfar o que é nosso? A Polícia está 
dando de cima e catando um por 
um... mas devia devolver esses mal 
acabados para suas cidades... pois 
já temos muitos safados do alheio 
por cá mesmo e não precisa mais 
que venha ninguém de fora de jeito 
maneira nenhuma... ora... que coisa 
mais feia... nós não estamos dando 
conta dos nossos e ainda tem que 
chegar esses safados de fora? Nem 
pensar loucona... vão caçar suas tur-
mas... falei?

montei no porco

Pois então minha gente... nesse 
momento estou picando a mula... 
capando o gato... caindo no capi-
nado e deitando o cabelo... enfim 
eu vou embora mesmo e só volto 
amanhã se Deus quiser... e até lá 
sossegue o facho e por favor lembre 
- “Vinde a mim todos os que estais 
cansados e sobrecarregados e Eu 
vos aliviarei.” Bíblia Sagrada... para 
pensar mesmo

O Fuso do dia é – Alguns edis 
que tem uma visão muito profissio-
nal e não age com projetos e hon-
rarias sem uma ampla pesquisa e é 
por isso que o Rodrigo Cadeirante 
não vota em honraria... Triste mas 
é assim que a banda toca ainda que 
um ou outro desafina... Xô coisa 
ruim... FORA

O Xonado do dia é – O nobre 
edil Sóter Magno que é um autenti-
co defensor do mais precioso que 
temos que o Meio Ambiente e é um 
cabra macho e joiado e xonado... 
sucesso nobre guerreiro... Fui
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O responsável pelo encontro 
de ontem entre os ex-presiden-
tes FHC e Lula (foto) foi o ex-
ministro do STF, Nelson Jobim, 
que abriu seu apartamento para 
esta reunião que não soou bem 
entre os tucanos e petistas. Ser-
viu para alimentar a vaidade de 
FHC e do anfitrião. Nem vai levar 
a lugar algum pois dificilmente 

conseguiriam movimentar gente 
em torno deles. Lula, como sa-
bem, sempre chamou o governo 
de FHC de “herança maldita.” 
Ninho tucano estremece - Se o 
objetivo do encontro entre os 
ex-presidentes Lula e Fernando 
Henrique Cardoso era o de cau-
sar barulho, eles conseguiram. 
Muitos tucanos se mostraram 

enfurecidos com a proximida-
de de FHC com o líder petista 
e nas redes sociais a rejeição a 
uma possível aliança entre os 
dois também foi forte. Os dois se 
encontraram em um almoço pro-
movido pelo ex-ministro Nelson 
Jobim, em São Paulo, no que foi 
considerado por Lula como “um 
almoço com muita democracia”, 

Tweetou Lula. Após especula-
ções da imprensa e de políticos 
sobre um possível apoio de FHC 
ao petista, o tucano afirmou que 
apoiará o candidato de seu par-
tido, mas que, em um segundo 
turno entre Lula e Bolsonaro, 
votaria em Lula. Bolsonaro rea-
giu ao encontro xingando Lula e 
FHC de ladrão e vagabundo.

valDemar sOares

O vereador Marcos Nem (PSD) 
líder da bancada ruralista, mais 
uma vez manifestou sua preocupa-
ção com a segurança da população 
da zona rural, pois segundo disse, o 
numero de assaltos aos moradores 
tem aumentado, e em determina-
das localidades, muitos moradores 
já estavam querendo deixar o local 
para buscar mais segurança na cida-
de. Marcos disse que sugeriu ao co-
mando da Policia Militar que criasse 
uma patrulha Rural, com policiais 
com conhecimento da região e dos 
costumes do homem do campo, e 
com isso facilitaria a prisão dos ban-
didos que vem aterrorizando algu-
mas localidades. 

O parlamentar disse que na épo-
ca em que fez o pedido da criação 
da Patrulha Rural ao comando do 
10º Batalhão da Polícia Militar, não 
tinha contingente suficiente para 
isso, mas com a promessa cumprida 
do governador de colocar até o fi-
nal do seu governo mais 15 mil poli-
ciais militares na ativa, essa unidade 
de policiais rurais possa ser criada. 

A vice-presidente da Câmara de 
Vereadores, Graça da Casa Motor 
disse que até alguns anos atrás era 
quase impossível se de ouvir falar 
em assalto a mão armada aconte-
cido na zona rural, pelo contrário, 
tudo era muito em paz e até mesmo 
as pessoas da cidade que estavam 

O relator da reforma administra-
tiva (PEC 32/20), deputado Darci de 
Matos (PSD-SC), apresentou ontem 
(24) uma mudança em seu parecer 
sobre a admissibilidade da pro-
posta, apresentado na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) da 
Câmara dos Deputados, prevendo 
a supressão de novos itens da pro-
posta do Executivo.

O relator sugere que sejam su-
primidos do texto todos os novos 
princípios da administração pública 
previstos pelo governo: “imparcia-
lidade”, “transparência, inovação, 
responsabilidade, unidade, coorde-
nação, boa governança pública” e 
“subsidiariedade”.

Segundo Darci de Matos, “a in-
clusão de novos princípios no texto 
constitucional, embora seja boa a 
intenção, pode gerar interpretações 
múltiplas e completamente diver-

gentes, o que consequentemente 
gerará provocações ao Supremo 
Tribunal Federal para dispor sobre 
sua efetiva aplicabilidade em situa-
ções, por exemplo, de improbidade 
administrativa”.

“O conjunto dos servidores do 
Estado brasileiro, assim como to-
dos os cidadãos, deve ter a confian-
ça nos atos e decisões emanadas da 
Administração Pública. A eventual 
admissão das expressões propostas 
como princípios da Administração 
Pública levaria a uma excessiva 
abertura normativa não apenas in-
desejável, mas prejudicial à estabi-
lidade jurídica e à própria Adminis-
tração Pública”, defendeu o relator.

Outras eXClusões
O texto de Matos já recomen-

dava a exclusão de dois itens. Um 
deles proíbe que servidores ocu-

pantes de cargos típicos de Estado 
possam exercer qualquer outra 
atividade remunerada. O relator 
considerou esse trecho inconstitu-
cional porque impede o exercício 
de outra atividade mesmo que haja 
compatibilidade de horários.

O outro ponto que Darci de Ma-
tos sugere que seja retirado é o que 
estabelece que o presidente da Re-
pública possa extinguir entidades 
da administração pública autárqui-
ca e fundacional. Segundo Matos, 
essas entidades são vinculadas e 
não subordinadas aos ministérios, e 
a possibilidade de extinção por de-
creto do chefe do Poder Executivo 
prejudicaria o modelo de separação 
de poderes.

prOpOsta
A proposta de reforma adminis-

trativa enviada pelo Executivo ao 

Congresso restringe a estabilidade 
no serviço público e cria cinco tipos 
de vínculos com o Estado. O texto 
estabelece que leis complementa-
res tratarão de temas como política 
de remuneração, ocupação de car-
gos de liderança e assessoramento, 
progressão e promoção funcionais 
e definição dos cargos típicos de 
Estado.

vOtaçãO
A CCJ está reunida para deba-

ter o parecer de Matos. A previsão, 
segundo a presidente da comissão, 
deputada Bia Kicis (PSL-DF), é que 
a proposta seja debatida até a ma-
nhã desta terça, e votada na terça à 
tarde.

Depois de analisada pela CCJ, 
a proposta será discutida em uma 
comissão especial e no Plenário. 
(Agência Câmara)

um pouco cansadas, escolhiam a 
zona rural para poder descansar. 

Marcos Nem disse  que as casas 
sempre mantinham as portas e jane-
las sem trancar, uma vez que nada 
era roubado e todos se conheciam, 
sem ter nenhum tipo de proble-
ma com a violência: “a violência 
na zona rural era sempre um caso 
isolado, e sempre acontecia por 
questões pessoais, mas nunca se via 
assaltos, assassinatos ou coisa desse 
tipo, como agora, estamos presen-
ciando. 

A Polícia Militar quando é soli-

citada depois de um assalto com-
parece sim, mas devido a distância 
e a falta imediata de comunicação, 
facilitava a fuga dos criminosos que 
passam a agir com mais liberdade 
e certos de que não serão apanha-
dos. Na falta de uma patrulha rural, 
é preciso que viaturas da Polícia 
Militar circule por algumas locali-
dades todas as semanas, em dias e 
horários alternados, e com isso cer-
tamente vai afugentar os bandidos. 

O que realmente inibe os bandi-
dos é a presença da Polícia, além de 
dar uma grande segurança para os 

moradores da roça que estão pedin-
do uma solução para acabar com a 
violência e voltar o que era antes. 
Eu sei das dificuldades da policia 
militar, e também tenho visto uma 
grande boa vontade por parte dela 
em buscar uma solução, já que al-
guns dos bandidos que praticaram 
assaltos na zona rural foram presos. 
É preciso que a Polícia prenda os 
que continuam agindo e com isso 
dar uma segurança maior para os 
moradores que vivem apavorados 
e sem ter como se defenderem das 
ações dos bandidos”, finalizou.
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A Câmara dos Deputados apro-
vou na última semana o Projeto 
de Lei 1489/20, de autoria do de-
putado federal Delegado Marcelo 
Freitas (PSL/MG) que suspende, 
pelo período de noventa dias, em 
razão da pandemia, a execução das 
ordens de despejo de locações de 
imóveis residenciais e comerciais.

Segundo o parlamentar, o obje-
tivo do projeto é fortalecer a eco-
nomia especialmente daquelas pes-
soas que se encontram em situação 
crítica devido à paralisação de suas 
atividades.

“A pandemia ocasionou a morte 
de entes queridos e graves compli-
cações de saúde para grande parte 
de nossa população. Milhões de 
pessoas morreram e se contamina-
ram o que causa grande tristeza a 
todos nós. Além dessas inestimá-

veis perdas, entramos em uma crise 
econômica, com redução de fatura-
mento de empresas e demissões. 
Ciente desses prejuízos econômi-
cos, apresentamos o projeto que 
suspende a execução das ordens de 
despejo de imóveis residenciais e 
comerciais, o qual foi aprovado na 
Câmara de Deputados. Sempre tra-
balharemos para que trabalhadores 
e empresários aqueçam a economia 
e tenham uma vida digna”, afirma 
Marcelo Freitas.

O parlamentar pontua que com 
a aprovação do projeto, que segue 
agora para o Senado, será possível 
que os empresários e trabalhado-
res tenham a liberdade de discutir 
com os locatários dos imóveis uma 
melhor solução para o pagamento 
dos aluguéis vencidos. “A proposta 
aprovada poderá auxiliar na eco-

nomia, especialmente permitindo 
àqueles empresários que eventual-
mente utilizariam os recursos para 
pagar aluguéis, possam utilizá-los 
no capital de giro. Com a suspen-
são das execuções de despejos, 
o comércio será reaquecido, não 
obstante, as dificuldades enfren-
tadas pelos locadores. Sabemos 
claramente, o quanto tem sido 
difícil para aquelas empresas que 
fecharam no período mais crítico 
da pandemia e para aqueles traba-
lhadores que perderam seus em-
pregos. Estamos trabalhando para 
encontrar soluções efetivas para a 
vida de milhões de empresários e 
trabalhadores que tiveram econo-
mias prejudicadas”, conclui Freitas. 
O projeto de lei segue agora para 
o Senado Federal. (GISSELE NIZA – 
Colaboradora)

Estão abertas as inscrições para 
dois cursos online que integram o 
programa de formação para o Par-
lamento Jovem de Minas (PJ Minas) 
deste ano. O projeto de educação 
para cidadania da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG), em 
parceria com câmaras municipais e 
PUC Minas, é voltado a estudantes do 
ensino médio.

As duas atividades têm como pú-

blico preferencial coordenadores, 
monitores e alunos do ensino médio 
do PJ Minas, mas qualquer interessa-
do pode participar.

Para o curso “Linguagem e Parla-
mento: produção textual oral e es-
crita”, as inscrições podem ser feitas 
até 13 de agosto. A atividade, que se 
encerra no dia 19 de agosto, pretende 
desenvolver nos inscritos a oralidade 
para a discussão nas plenárias do PJ 

Minas, bem como contribuir para a 
redação de propostas para o Legislati-
vo com clareza, coesão e objetividade.

Já para o curso “É você que faz po-
lítica”, as inscrições estão abertas até 
17 de agosto e a atividade pode ser 
finalizada até 20 de agosto. O objetivo 
é promover uma reflexão sobre o ter-
mo política, sua função na organiza-
ção da sociedade e o papel de cada ci-
dadão no exercício político cotidiano.

insCriçãO - Para participar 
dos estudos, é preciso acessar a 
plataforma de Educação a Distância 
(EaD) da Escola do Legislativo. O 
usuário que já é cadastrado na pla-
taforma precisa ir à página principal 
do curso desejado, onde está o link 
para a inscrição.

O usuário sem cadastro na pla-
taforma, por sua vez, deve se cadas-
trar na tela principal da plataforma 

para, então, se inscrever no curso 
desejado.

Dúvidas e problemas de acesso 
devem ser encaminhados para o 
e-mail suporte.ead@almg.gov.br.

O PJ Minas é realizado, em 2021, 
em parceria com 123 câmaras mu-
nicipais, distribuídas em 17 polos 
regionais. Dessas câmaras, 37 são 
novatas.

O projeto continua a desenvol-

ver em 2021, quando completa 18 
anos, sua 17ª edição, iniciada no 
ano passado.

Assim sendo, o tema para estu-
dantes do ensino médio discutir 
neste ano continua sendo Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável, em função das restrições 
impostas pela pandemia do corona-
vírus e pela complexidade e impor-
tância do assunto. (Portal ALMG)

Expansão da Apicultura no Norte de Minas 
conta com o trabalho de Carlos Viana

Projeto de Marcelo Freitas suspende despejo 
de imóveis durante a pandemia

Participantes do PJ Minas já podem se inscrever em cursos

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 
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Arlen Santiago comemora assinatura de 
termo de compromisso entre MP e SAM

O deputado estadual Arlen San-
tiago esteve presente na manhã de 
ontem (24), no evento realizado 
para a assinatura do termo de 
compromisso entre o Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG) 
e a SAM Sul Americana Metais S/A, 
que visa acompanhamento, pela 
promotoria pública, no processo 
do licenciamento ambiental do 
Projeto Bloco 8, empreendimen-
to que busca explorar minério de 
ferro no Norte de Minas. O inves-
timento para custear o projeto é 
avaliado em mais de R$ 11 bilhões. 

A reunião contou com a pre-
sença do governador Romeu 
Zema, o procurador-geral de Jus-
tiça de Minas Gerais, Jarbas Soares 
Júnior, o senador Carlos Viana e o 
CEO da SAM, Jin Yongshi, dentre 
outras autoridades do estado e re-
presentantes. 

Para Santiago, a assinatura é um 

importante passo para o desenvol-
vimento do norte do estado. “A 
SAM prevê geração de 6.200 novos 
postos de trabalho durante o pico 
da fase de implantação do projeto 
e mais 1.100 empregos durante a 
operação. Também contribuirá em 
diversas atividades econômicas na 
região”. 

O deputado, que acompanha 
essa situação há mais de 10 anos, 
ressalta que o acompanhamento 
do MPMG junto à mineradora vai 
ser fundamental para a compre-
ensão e busca de soluções nos as-
pectos ambientais que abrangem 
o empreendimento, especialmen-
te no impacto do mineroduto em 
relação a questão hídrica. 

De acordo com a empresa, o 
Bloco 8 conta com a construção 
de um complexo de mineração 
com um mineroduto, que levará o 
minério de ferro ao longo de qua-

se 500 quilômetros, entre Grão 
Mogol e o Porto de Ilhéus. Além 
disso, o projeto também prevê a 
construção de duas barragens de 
rejeitos e dois reservatórios de 
água na região, incluindo a bar-
ragem de água do rio Vacarias. O 
empreendimento vai contemplar 
os municípios de Grão Mogol, Pa-
dre Carvalho, Fruta de Leite, Jose-
nópolis e Salinas. 

Após o licenciamento ambien-
tal, os investimentos podem che-
gar até R$ 70 bilhões. No evento, o 
CEO da SAM ainda comentou que 
os investimentos aumentarão a 
renda dos municípios contempla-
dos em mais de 110 vezes ao ano.

Arlen Santiago explica que ne-
nhum recurso será advindo do 
governo do estado. “Uma das con-
dicionantes que nós trabalhamos 
para o licenciamento não ser fei-
to pelo Ibama é de que meio por 
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O setor de apicultura, que é 
a produção e a extração de mel, 
é uma potência em Minas Gerais 
em especial no Norte de Minas. 
Na região, há cerca de 22 cidades 
que trabalham com este segmento 
e mais de dois mil produtores, ge-
rando renda, empregos e riqueza. 
Algumas cidades como Januária, 
Pedras de Maria da Cruz, Bocaiu-
va, Guaraciama, Montes Claros, 
Francisco Sá, Bonito de Minas, 
Cônego Marinho, Januária, Lon-
tra, Japonvar, São João da Ponte, 
entre outras, são uma potência e 
contam com a expertise e trabalho 
da Companhia de Desenvolvimen-
to dos Vales do São Francisco e do 
Parnaíba (Codevasf ) para produ-
zir mais e vender mais. Dados de 
2019/2020 da Secretaria Estadual 
de Agricultura mostram que os 
mais de 20 municípios da região 
norte são responsáveis por produ-
zir mais de 400 toneladas de mel. 

O senador Carlos Viana (PSD), 
vem desde o início do mandato, 

O senador Carlos Viana e o vereador Wilton Dias

cento do valor do empreendimen-
to vai vir pra Minas. Esse recurso 
será em torno de R$ 60 e R$ 70 
milhões, e agora vamos lutar para 
que esse dinheiro seja destinado 
para outros projetos necessários 
no norte de minas”.

prOjetO blOCO 8 

Segundo a SAM Sul America-
nas de Metais S/A, subsidiária da 
chinesa Honbridge Holdings (de 
Hong Kong), a meta é extrair 27,5 
milhões de toneladas anuais de 

minério, tratadas por processo 
tecnológico capaz de elevar o teor 
baixo de 20% de ferro – como o 
material é encontrado na natureza 
– para 66,5%, concentrado de alta 
qualidade e demanda no mercado 
internacional.

trabalhando para viabilizar re-
cursos para que esse trabalho da 
Codevasf junto com os produtores 
de mel seja expandido. Neste pe-
ríodo, o parlamentar já destinou 

cerca de R$ 2 milhões em emen-
das para o setor, usados para com-
pras de equipamentos e insumos 
para uma melhor produção. “Co-
nheço muito bem a ação da Com-

panhia para aumentar a produção 
de mel e melhorar o dia a dia dos 
apicultores. Por isso, já disponibi-
lizei recursos para que Codevasf 
possa seguir neste trabalho, que 

ajuda no desenvolvimento socio-
econômico das cidades do norte, 
gerando empregos e renda”, disse 
Viana.

O vereador de Montes Claros, 
Wilton Dias (PTB), também um 
batalhador para a melhoria do 
segmento, destaca a atenção es-
pecial que o senador Carlos Viana 
está dando ao setor de apicultura 
no Norte de Minas. “A região tem 
um grande potencial na produção 
de mel, o que faltava era incentivo 
dos nossos políticos no setor. Com 
Carlos Viana no Senado, estamos 
tendo um grande apoio para a pro-
dução e extração deste produto”, 
comenta o vereador.

Ainda de acordo com Dias, o 
senador mineiro já enviou recur-
sos de emendas parlamentares, via 
Codevasf, à Associação dos Apicul-
tores do Norte de Minas (Apinor-
te), com sede em Montes Claros, 
para aquisição de contêiner e qui-
tes para produção de mel, e para 
a Cooperativa dos Apicultores e 

Agricultores Familiares do Norte 
de Minas, para a compra de equi-
pamentos e insumos para o cresci-
mento da produção.

CODEVASF E A APICULTURA - A 
Codevasf tem um trabalho muito 
próximo com os produtores de 
mel do Norte de Minas. Somen-
te no segundo semestre do ano 
passado, foram instalados cinco 
unidades de extração de mel em 
contêineres, uma ação que impul-
sionou a apicultura na região. Casa 
uma destas unidades tem a capaci-
dade de produzir cerca de 70 to-
neladas de mel por ano.  As novas 
estruturas estão localizadas nos 
municípios de Pedras de Maria da 
Cruz, Bocaiuva, Guaraciama, Mon-
tes Claros e Francisco Sá. Além do 
mais, a Companhia realiza anual-
mente seminários com o objetivo 
de debater com os produtores as 
novas tecnologias e as formas para 
melhor atender o setor. (GIOVAN-
NI RIBEIRO – Colaborador)
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Professores usarão decreto sanitário para 
não retomarem aulas

Vereadores analisam a criação 
do Conselho de Controle Social 
do Fundeb

NORTE DE MINAS

5pOlítica/ EducaçãO

O deputado Gil Pereira foi pri-
meiro a buscar apoio do procura-
dor-geral de Justiça, Jarbas Soares, 
para viabilizar produção de miné-
rio de ferro e geração de empregos 
com transparência e confiabilidade, 
na região de Grão Mogol.

O Ministério Público Estadual 
(MPMG) e a Sul Americana de Me-
tais (SAM) assinaram ontem (24/5) 
termo de compromisso para acom-
panhamento, pela Instituição, do li-
cenciamento ambiental do projeto 
da empresa, subsidiária da Honbri-
dge Holdings (sediada em Hong 
Kong), para produção de minério 
de ferro na região de Grão Mogol, 
no Norte de Minas Gerais. Denomi-
nado Bloco 8, o projeto prevê in-
vestimentos de US$ 2,1 bilhões (R$ 
11,08 bilhões) e geração de 6,2 mil 
empregos diretos na implantação, 
além de 1,1 mil na sua operação.

“O termo de compromisso é 
apenas um primeiro passo para 
destravar o processo. É preciso 
uma definição, para o sim ou não. 
Trata-se de um investimento de 
mais de R$ 11 bilhões numa região 
de baixo Índice de Desenvolvimen-
to Humano (IDH), porém muito 
impactante”, declarou o procura-
dor-geral de Justiça, Jarbas Soares, 
destacando que o deputado Gil Pe-
reira foi o primeiro parlamentar da 
região a buscar o seu apoio visando 
ao adequado acompanhamento das 
exigências e licenças ambientais ne-
cessárias ao empreendimento.

Segundo o coordenador do 
Centro de Apoio Operacional das 
Promotorias de Justiça de Defesa 
do Meio Ambiente (Caoma), pro-
motor de Justiça Carlos Eduardo 
Ferreira Pinto, o MPMG fará uma 
análise aprofundada dos estudos 
apresentados pela empresa a fim de 
verificar sua viabilidade, segurança 

e sustentabilidade para a sociedade 
mineira.

Entre as cláusulas do termo, 
está o compromisso de a empresa 
em custear, em até R$ 600 mil, estu-
dos técnicos indicados pelo MPMG 
para a avaliação do Bloco 8 e dos 
impactos que podem ser causados 
pelo projeto. Deverão ser feitos por 
equipes multidisciplinares e terão 
como base de análise os levanta-
mentos socioambientais, socioeco-
nômicos, geotécnicos e de seguran-
ça, além de vistorias in loco. Estes 
estudos serão submetidos à Secre-
taria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável de 
Minas Gerais (Semad), no âmbito 
do licenciamento ambiental.

água e energia limpa
“A construção da barragem de 

água do Rio Vacarias permitirá a dis-
ponibilização de água às comunida-
des locais. De acordo com a SAM, 
haverá uma quantidade disponível 
equivalente ao abastecimento aci-
ma de 640 mil pessoas/dia, supe-
rior à população de Montes Claros. 
A empresa se compromete, ainda, a 
realizar, em parceria com o governo 
estadual, um projeto de irrigação 
para apoio à agricultura familiar. 
Também pretende fomentar o po-
tencial energético regional. A partir 
do 5º ano de operação, utilizará 
100% de energia renovável, o que 
poderá gerar novos negócios sus-
tentáveis e atrair mais investimen-
tos para o Norte de MG”, salientou 
o deputado Gil Pereira.

inOvaçãO
O governador Romeu Zema des-

tacou a inovação e a importância 
do projeto, que vai conciliar desen-
volvimento econômico com preser-
vação ambiental. “Pela primeira vez 
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Os vereadores de Montes Cla-
ros analisam hoje, na reunião 
ordinária a criação do Conselho 
de Acompanhamento e Contro-
le Social do Fundeb, colegiado 
que tem como função principal 

acompanhar e controlar a distri-
buição, a transferência e a apli-
cação dos recursos do Fundo. 
O prefeito Humberto Souto en-
caminhou o projeto para apre-
ciação dos vereadores. No ano 
de 2017, Montes Claros viveu a 
sua maior crise nesse setor, pois 

estava com saldo em caixa dos 
recursos do Fundeb, mas dei-
xou de pagar os funcionários da 
educação, sob a alegação de que 
não poderia aplicar recurso de 
um ano para o outro. Somente 
depois da ordem judicial é que o 
pagamento foi realizado.

Vários professores da rede mu-
nicipal de ensino se recusaram a 
receber alunos no retorno das aulas 
ontem, em Montes Claros e querem 
fazer uma regra sanitária, com o ar-
gumento de que colocam em risco 
a saúde dos alunos e seus familiares. 
A Secretaria Municipal de Educação 
foi surpreendida com essa situação. 
O juiz Francisco Lacerda Figueiredo, 
da Vara da Fazenda Pública de Montes 
Claros já tinha indeferido a ação ju-
dicial movida pelo Sindicato dos Tra-
balhadores em Educação do Sistema 
Público Municipal de Montes Claros 
(Sind-Educamoc) que impetrou o 
mandado de segurança, alegando ato 
reputado abusivo e ilegal, praticado 
pelo Prefeito de Montes Claros, para 
determinar a “imediata suspensão 
dos efeitos dos Decretos Municipais 
nº4169 e n°4204, impedindo a aber-
tura dos estabelecimentos da rede 
pública municipal de ensino, bem 
como o desempenho de qualquer 
atividade presencial dos servidores 
públicos nas escolas, até que o perigo 
de contágio da Covid-19 seja afastado 
pelas autoridades sanitárias compe-
tentes”.

O Sindicato alegou que o prefeito 
autorizou a volta das aulas presen-
ciais na cidade, mediante a edição do 
Decreto nº 4169/21. Argumenta que 
a flexibilização de retorno as aulas de 
modo presencial, sem a vacinação da 
classe da educação, coloca em risco a 
saúde e vida de todos os trabalhado-
res, estudantes e da sociedade como 
um todo. Sustenta o impetrante que 
“o retorno das aulas presenciais so-
mente se viabilizaria, na ótica da pre-
servação dos direitos fundamentais, 
quando a rede de saúde pública e pri-
vada ostentar condições de tratamen-
to dos casos graves, ou seja, quando 
houver vagas de UTI em número 
seguro, de forma que as pessoas não 
venham a óbito sem a chance de tra-
tamento, bem como quando houver 
garantia de que em todas as escolas 

MP e multinacional firmam parceria 
que deverá viabilizar R$ 11 bi

em MG extrairemos minério de fer-
ro de baixo teor. Estamos indo para 
uma região extremamente carente. 
Espero que o reservatório de água 
a ser criado beneficie não só a ati-
vidade econômica, como a comu-
nidade e outras atividades na área 
rural, que serão muito bem-vindas. 
A participação do Ministério Públi-
co é fundamental. Temos que aten-
der aos investidores, mas tomando 
todos os cuidados ambientais e 
sociais. É possível caminhar com as 
duas questões, simultaneamente”, 
afirmou Romeu Zema.

Também participaram da ceri-
mônia os secretários de Estado de 
Meio Ambiente, Marília de Melo, de 
Desenvolvimento Econômico, Fer-

nando Passalio, outros parlamen-
tares mineiros, representantes das 
empresas e dos municípios norte-
mineiros.

Assinaram o documento: o co-
ordenador do Caoma, promotor 
de Justiça Carlos Eduardo Ferreira 
Pinto; o coordenador estadual de 
Meio Ambiente e Mineração, pro-
motor de Justiça Felipe Faria de 
Oliveira; o coordenador regional 
das Promotorias de Justiça do Meio 
Ambiente das Bacias dos Rios Verde 
Grande e Pardo, promotor de Jus-
tiça Daniel Piovanelli Ardisson; e o 
promotor de Justiça da Comarca de 
Grão Mogol, André Tanure Domin-
gues Figueiredo.

O CEO da SAM, Jin Yongshi, afir-

mou que a empresa acredita que a 
licença prévia (LP) seja concedida 
até o final de 2021. “A assinatura 
deste documento reafirma nossa 
postura de transparência, diálogo 
e compromisso com a inovação, se-
gurança e solução hídrica regional. 
E isso, tanto o Ministério Público 
quanto a Semad-MG, que está cui-
dando do licenciamento, terão a 
oportunidade de corroborar. Que-
remos contribuir de forma efetiva 
para o desenvolvimento das pes-
soas e dos territórios onde vamos 
atuar”, ressaltou ele.

qualiDaDe mineral
O projeto, chamado de Bloco 

8, pretende tornar viável a extra-

ção e a transformação de miné-
rio de ferro de baixo teor, média 
de 20%, em um produto de alta 
qualidade para comercialização 
com cerca de 66,5% de teor de 
ferro. A produção estimada é de 
27,5 milhões de toneladas/ano 
de concentrado de minério de 
ferro – Pellet Feed. O Bloco 8 é 
formado por um complexo para 
extração e tratamento de minério 
de ferro, e uma barragem de água 
para atendimento à empresa e às 
comunidades locais. O projeto 
abrangerá quatro municípios do 
Norte de MG: Grão Mogol, Padre 
Carvalho, Fruta de Leite e Josenó-
polis. (CARLOS HUMBERTO LUZ – 
Colaborador)

O parlamentar com o governador, Romeu Zema e o procurador-geral de Justiça, Jarbas Soares Júnior

Após recorrer à Justiça, profissionais se recusaram a receber alunos
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municipais tenham adotado e estejam 
cumprindo rígidos protocolos de se-
gurança e prevenção”.

No seu despacho, o juiz decidiu 
que “o pedido de liminar deve ser in-
deferido, porque não estão presentes 
os requisitos previstos no artigo 7º, 

III, Lei 12.016/09. Inicialmente, im-
portante destacar que a Constituição 
Federal em seu art. 23, II, prevê a exis-
tência de competência administrativa 
comum entre União, Estados, Distrito 
Federal e municípios no que tange à 
saúde. In verbis: Art. 23. É competên-

cia comum da União, dos Estados, do 
Distrito Federal e dos Municípios: cui-
dar da saúde e assistência pública, da 
proteção e garantia das pessoas por-
tadoras de deficiência”. O artigo 24, 
prevê competência concorrente entre 
União e Estados/Distrito Federal para 

legislar sobre proteção e defesa da 
saúde: Compete à União, aos Estados 
e ao Distrito Federal legislar concor-
rentemente sobre previdência social, 
proteção e defesa da saúde”.

No âmbito municipal, a CF permi-
te, ainda, a suplantação da legislação 
federal e a estadual, desde que haja 
interesse local: “Art. 30. Compete aos 
Municípios suplementar a legislação 
federal e a estadual no que couber”. 
Sobre a competência e autonomia 
dos entes federativos editarem nor-
mas para controle da pandemia, o Su-

premo Tribunal Federal, no dia 8 de 
abril de 2020, em sede de Arguição 
de Descumprimento de Preceito Fun-
damental - ADPF nº 672, de relatoria 
do Ministro Alexandre de Moraes, 
decidiu que os governos estaduais, 
distrital e municipal, no exercício de 
suas atribuições e no âmbito de seus 
territórios, têm competência para a 
adoção ou manutenção de medidas 
restritivas durante a pandemia da 
Covid-19. Cumpre destacar o seguin-
te trecho da referida decisão: Num. 
3674957998. (ga)
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Arquidiocese cria Paróquia em 
Nova Esperança

Montes Claros registra festas clandestinas 
no final de semana

Moc retoma, hoje, 
a vacinação de 
grávidas e puérperas

Grappa recebe recursos para manter atividades 
em Montes Claros
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A Arquidiocese de Montes Cla-
ros criou mais uma paróquia. Desta 
vez no Distrito de Nova Esperança. 
É a segunda paroquia criada neste 
ano, a primeira foi implantada no 
bairro Major Prates. O arcebispo 
dom João Justino de Medeiros Silva 
explica que considerando a missão 
evangelizadora e as necessidades 
pastorais da Arquidiocese de Mon-
tes Claros acolheu a indicação de 
nomear Paróquia Nossa Senhora 
da Esperança com sede no distrito 
de Nova Esperança em Montes Cla-
ros, inicialmente anunciada com o 

nome de Santa Cruz. A Paróquia 
Nossa Senhora da Esperança será 
formada pelas comunidades Bom 
Jesus (Nova Esperança), Bom Jesus 
(Cabeceiras), Santa Cruz (Miralta), 
São Francisco de Assis (Camari-
nhas), Santa Terezinha do Menino 
Jesus (Vila Nova de Minas), São 
Pedro (Cachoeira de Miralta), São 
Geraldo (Monte Alto), São João Ba-
tista (Marcela), Santo Antônio (Bar-
reiras), Nossa Senhora da Luz (Re-
bentão dos Ferros), Nossa Senhora 
Aparecida (Tiririca) e a comunidade 
local de Vale dos Ipês. A instalação 
da Paróquia Nossa Senhora da Es-
perança será no próximo domingo 

(30), às 16h, na comunidade sede 
em Nova Esperança.

Ele nomeou o padre Joaquim 
Maria Lopes para a missão de pá-
roco da Paróquia Nossa Senhora 
da Esperança com sede no Distrito 
de Nova Esperança em Montes Cla-
ros; o diácono Raimundo Mendes 
Ferreira para exercer o ministério 
diaconal na Paróquia Nossa Se-
nhora da Esperança no Distrito de 
Nova Esperança em Montes Claros; 
o diácono Daymon Dias Alves para 
exercer o ministério diaconal na Pa-
róquia Nossa Senhora da Esperança 
no Distrito de Nova Esperança em 
Montes Claros.  

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Defesa 
Social em parceria com a Polícia 
Militar continuam fiscalizando o 
cumprimento dos decretos muni-
cipais. Neste fim de semana pelo 
menos três festas clandestinas fo-
ram encerradas com os represen-
tantes multados em 200 UREFS 
(R$ 9.160,00) e diversos convida-

dos multados em 10 UREFS (R$ 
458,00). Bares também foram fis-
calizados e multados e alguns te-
rão o pedido de fechamento cau-
telar por 10 dias encaminhados a 
procuradoria está semana. “Secre-
taria de Defesa Social-Confiança e 
Segurança”

Uma dessas festas estava sendo 
realizada em sítio na Vila Castelo 

branco local bastante usado para 
realizações de festas clandestinas 
um dos proprietários G. C. F foi 
detido e conduzido para delega-
cia onde responderá por  crime 
contra a saúde pública e um dos 
convidados da festa foi conduzido 
por desacato. Vários convidados 
da festa foram multados em R$ 
420,00.

A Associação Brasileira de Bares 
e Restaurantes do Norte de Minas, 
juntamente com comerciantes da 
avenida Sanitária, e moradores do 
bairro Melo, se unem contra os 
rolezinhos. Os bares, Restaurantes 
e Similares vem seguindo os pro-
tocolos de segurança e buscam o 
retorno das atividades comerciais 
com segurança, entretanto, mora-

dores e comerciantes da avenida 
Sanitária estão tendo muitos pro-
blemas com as aglomerações de 
jovens menores de idade, que se 
reúnem no meio da avenida, pro-
vocando aglomerações, consumo 
de bebida alcoólica e vandalismo.

Na sua maioria são menores de 
idade, que só dispersam quando 
há intervenção da Polícia Militar. A 

união das classes e moradores vão 
pedir a implantação de um posto 
policial na avenida Sanitária, para 
que de forma estratégica possam 
coibir e desestimular essas ações 
irresponsáveis e que atentam con-
tra a saúde pública, e funciona-
mento ordeiro do comércio local, 
além da tranquilidade dos mora-
dores do bairro. (ga)

Suspensa em Montes Claros 
atendendo a uma recomendação 
do Ministério da Saúde, a vacina-
ção de grávidas e puérperas será 
retomada em Montes Claros a 
partir de hoje (25). O retorno da 
vacinação para esse público está 
sendo possível graças à chegada 
de doses da Pfizer na cidade, uma 
vez que a proibição era específica 
para as vacinas da marca AstraZe-
neca.

A vacinação ocorrerá apenas 
nos dias 25, 26 e 27 de maio (ter-
ça, quarta e quinta-feira), uma vez 
que as vacinas da Pfizer têm uma 
validade curta, depois de descon-
geladas. A imunização ocorrerá 
entre 7h30 e 18h, dependendo da 
unidade de saúde/sala de vacina.

As grávidas e puérperas (mães 
recentes, até 45 dias após o parto) 
deverão comparecer em alguma 
das unidades de saúde em anexo, 

nos horários indicados, portando, 
no caso das grávidas, documento 
pessoal com foto, CPF, compro-
vante de endereço, cartão pré-na-
tal ou exame de gravidez. No caso 
das puérperas, é preciso apresen-
tar documento pessoal com foto, 
CPF, comprovante de endereço, 
certidão de nascimento ou outro 
documento que comprove o nas-
cimento do bebê em data inferior 
a 45 dias.

O Grupo de Apoio à Prevenção 
e aos Portadores da AIDS (Grappa 
de Montes Claros, receberá R$ 
133.629,60 conforme publicação 
feita no Diário Oficial de Montes 
Claros. A presidente Maurina Car-
valho explica que o recurso públi-
co federal, anual, é para custeio 
da casa, em forma de 12 parcelas, 
sendo o mesmo monitorado men-
salmente. “O Grappa tem mais 
de 800 famílias cadastradas com 
essa doença em Montes Claros e 
no Norte de Minas, inclusive com 
acompanhamento domiciliar”, 
destaca. O Processo: 182/2021 na 
modalidade de Inexigibilidade de 
Licitação n°. 043/2021 teve como 
objeto o repasse de recurso fe-
deral de custeio das ações desen-
volvidas pela casa de apoio para 
pessoas vivendo com HIV/AIDS, 
proveniente do bloco da vigilância 
em saúde para as ações de vigi-
lância, prevenção e controle das 
DST/AIDS, destinado ao grupo de 
apoio à prevenção e aos portado-
res da AIDS, conforme portaria Nº 
2.555 de 28 de outubro de 2011 
e Nº 3.276 de 26 de dezembro de 
2013, Deliberação CIB-SUS/MG Nº 
3.210 de 19 de agosto de 2020 e 
plano de trabalho.

O contrato P182/2021/ 2021 
tem vigência de 12 meses.

grappa
O Grappa é uma entidade civil, 

filantrópica, reconhecida a título 
de utilidade pública municipal e 
estadual, fundada em 1992, tendo 
sede em Montes Claros. Desde a 
sua criação, trabalha com pre-
venção e apoio aos portadores 
do vírus HIV e doentes de AIDS. 
Este trabalho se dá com apoio 
psicossocial, visita hospitalar e do-
miciliar, reuniões de convivência 
mensal com familiares, atividades 
de entretenimento e socialização 
com amigos e familiares, almoço 
solidário todos os dias, encami-
nhamento para exames e orienta-
ções sobre as informações claras 
dos serviços de saúde, aulas de 
reforço escolar, artesanato, dança 
e teatro para crianças e adolescen-
tes, acolhimento às crianças HIV+ 
oriundas de outros municípios vi-
zinhos que precisam de tratamen-
to fora de domicilio. Além disso, 
são realizadas campanhas de pre-
venção tanto com os portadores 
de HIV/AIDS quanto com a popu-
lação de Montes Claros e diversas 
cidades do Norte de Minas.

O Grappa possui finalidades e 
objetivos assistenciais ao seu pú-
blico alvo que são os portadores 
da AIDS, tendo ainda as seguintes 
metas prioritárias para garantir o 
apoio àqueles que se descobrem 
ser portadores do HIV/AIDS, 
(Membros Associados Assistidos), 
de forma a proporcionar, inter-
mediar ou fazer meio, desde que 

de ordem legal e moral, perante 
a sociedade em que se encontra-
rem inseridos, para que deem a 
continuidade da vida em todos 
os seus aspectos, devendo ainda: 
auxilio na prevenção, assistência e 
no combate as DSTs/AIDS e Hepa-
tites Virais e sua área de atuação; 
auxílio da Assistência ao portador 
do vírus HIV em suas necessidades 
físicas, psicológicas, legais, sociais 
e culturais; firmar convênios com 
associações congêneres, autar-
quias Federais, Estaduais, Muni-
cipais e outras em benefícios da 
entidade e seus Assistidos; fomen-
tar, assessorar e executar projetos 
relacionados.

Com o objetivo deste estatu-
to, apoiados por leis em todas 
as esferas legais e administrati-
vas; combater a discriminação de 
qualquer natureza em face dos 
Assistidos bem como de seus fa-
miliares; viabilizar a capacitação 
de recursos junto a organismos 
públicos ou privados, nacionais 
ou internacionais, visando à im-
plantação de projetos que venham 
a promover o desenvolvimento 
econômico e social da entidade; 
realizar trabalhos de conscienti-
zação das pessoas vivendo com 
HIV/AIDS da importância da pre-
venção positiva e da adesão ao 
tratamento; promover acesso ao 
tratamento das pessoas com HIV/
AIDS no âmbito público e privado; 

promover a integração social das 
pessoas vivendo com HIV/AIDS en-
tre si e, seus familiares, amigos e 
profissionais multidisciplinares no 

âmbito nacional e internacional, 
propiciando melhores alternativas 
de qualidade de vida, tanto no âm-
bito social como da saúde física e 

mental. § 1º Além das finalidades e 
objetivos assistenciais descritos no 
caput do artigo, Grappa ainda fun-
ciona como Casa de Apoio. (ga)
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CCZ e CRAS Maracanã criam Subcomitê 
de Enfrentamento  Dengue

Doses da Pfizer reforça imunização de grupos 
prioritários em Montes Claros 
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O Centro de Controle de Zoono-
se de Montes Claros e o Centro de 
Referencia de Assistência Social do 
Maracanã discutiram na manhã de 
ontem (24), pela via remota, a cria-
ção subcomitê regional do Grande 
Maracanã, como forma de enfrentar 
os altos indicadores da Dengue no 
Território Maracanã, que é de 11% 
conforme os dados do Levantamen-
to de Infestação Rápida (LIRA). Aci-
ma de 1% é considerado perigoso 
e a partir de 3,9% é risco de surto, 
conforme dados do Ministério da 
Saude. A coordenadora do CRAS, 
Cláudia Gislene Rocha Fonseca 
explica que ao receber o relatório, 
tomou a iniciativa de criação desse 
Comitê, onde os vários usuários do 
CRAS serão convidados a participa-

rem voluntariamente destas ações 
de enfrentamento e combate a Den-
gue, com a panfletagem inicial com 
sua família e depois, respeitando as 
regras sanitárias da Covid-19, sensi-
bilizando os vizinhos e moradores 
do mesmo quarteirão e se possível, 
identificando pontos de prolifera-
ção e convencendo os moradores a 
eliminarem esse foco.

A coordenadora explica que 
essa integração dos servidores de 
combate a endemias e da Assistên-
cia Social é um projeto do prefeito 
Humberto Souto que ela está colo-
cando em prática. Por isso, serão 
feitas palestras sobre Aedes Aegypti 
e Arboviroses e criação de subco-
mitê regional via CRAS Maracanã 
no território e bairros adjacentes, 
realização de curso de multiplica-
dores institucionais e comunitários, 

parceria em atividades de educação 
em saúde e ambiental na área de 
abrangência do CRAS Maracanã e 
do Centro de controle de zoono-
ses. A palestra foi ministrada pelo 
técnico em vigilância sanitária Gi-
vanildo Passos no CRAS Maracanã. 
Ela lembra que desde 2019 o CRAS 
Maracanã e o CCZ tem realizado 
campanhas de enfrentamento aos 
focos da Dengue, tendo em vista 
que os dados do LIRA apontam que 
80% dos focos são dentro das casas. 
“Temos vários grupos do serviço de 
convivência formados por usuários 
que podem ajudar os agentes de 
endemias nessa tarefa de eliminar 
os focos da dengue. Esperamos que 
a nossa iniciativa possa expandir 
para outros territórios ajudando a 
população a conter este surto”, ex-
plica Cláudia Rocha.

A Secretaria Municipal de Saúde 
de Montes Claros recebeu ontem, 
2.340 doses de vacinas da Pfizer/BioN-
tech, que serão destinadas a  

vacinação de gestantes e puérpe-
ras com comorbidades. A vacinação 
deste público foi paralisada no dia 10 
de maio, pelo Ministério da Saúde, 
com a utilização da vacina da AstraZe-
neca/Universidade de Oxford.

Montes Claros é uma das primei-
ras 47 cidades do interior do Estado 
que foi selecionada pela SES-MG para 
a introdução e descentralização do 
imunizante que, até então, só estava 
sendo utilizada nas capitais. Isso por-
que, a vacina deve ser conservada a 
temperatura entre menos 60 a menos 
80 graus centigrados e, ao ser prepa-
rada para aplicação deve ser armaze-
nada a temperatura entre 2 a 8 graus 

positivos e ser utilizada no prazo má-
ximo de cinco dias.

Confira os critérios para cada 
município receber o imunizante da 
Pfizer:

- População acima de 79 mil habi-
tantes;

- Equipe capacitada para a admi-
nistração da vacina;

- Menor distância da sede da Uni-

dade Regional de Saúde (URS): os 
municípios devem estar distantes, no 
máximo, 2h30min da capital, por mo-
dal aéreo ou rodoviário (veículo refri-
gerado), a fim de ampliar a segurança 

da preservação da temperatura de 
transporte indicada (-15°C à -25°C), 
observada a estrutura disponível para 
logística;

- Comprovar mecanismos de agen-
damento para vacinação;

- Agendar a vacinação de modo 
a consumir 100% das doses em no 
máximo quatro dias, a contar da data 
agendada para recebimento das vaci-
nas;

- O tempo de validade máximo 
após abertura do frasco, conservado 
entre 2°C e 8°C, é de 6h. As unidades 
de saúde devem manter procedimen-
tos orientados à utilização integral 
das seis doses (0,3 ml) por frasco no 
período de funcionamento/vacinação;

- Não deve ser realizada a vacina-
ção com Pfizer/Comirnaty fora das 
unidades de saúde, para garantir que 

as condições de preparo e conserva-
ção sejam rigorosamente preservadas.

Público-alvo

O imunizante da Pfizer será desti-
nado às pessoas com comorbidades, 
grávidas, mulheres que acabaram de 
dar à luz e deficientes permanentes. 
Já os imunizantes da CoronaVac e As-
traZeneca devem completar a dose 2 
de quem está em tempo hábil para re-
ceber a vacina ou está com o esquema 
vacinal atrasado. 

nOvO lOte
Fazem parte do 20º lote outras 

435.500 doses da AstraZeneca e 8.200 
doses da CoronaVac, que já foram 
distribuídas, por via terrestre, a partir 
da Central Estadual de Rede de Frio. 
(Agência Minas)

Governo do Estado distribui imunizantes para cidades que atendem aos critérios estabelecidos 
pelo Ministério da Saúde
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Servidores de Fruta de Leite morrem 
em acidente na BR-251, em Salinas

PM prende traficantes e desarticula 
laboratório de entorpecentes

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO
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Batida entre carro e 
caminhão deixa dois 
mortos

Um acidente entre um carro 
e um caminhão provocou a 
morte de dois homens ontem 
(24), na MGC-122, em Mato 
Verde.

Segundo as informações 
do Corpo de Bombeiros, os 
veículos bateram de frente, 
as causas serão investigadas. 
Os ocupantes do automóvel, 
com placa de São Paulo, 
ficaram presos às ferragens. 

O caminhoneiro não teve 
ferimentos.

Ainda de acordo com o 
Corpo de Bombeiros, as 
vítimas foram retiradas após os 
trabalhos da perícia da Polícia 
Civil.

A Polícia Militar Rodoviária 
também esteve no local para 
controlar o trânsito e tomar as 
providências em relação aos 
veículos envolvidos.

MATO VERDE

PIRAPORA

Comissão debate 
campanha contra 
feminicídio

8 SEgurança pública

Após denuncia anônima, 
militares do 55º BPM, em Pirapora, 
deslocaram até determinado 
bar da cidade e lá localizaram 
substâncias semelhantes à crack 
e cocaína. O proprietário do 
estabelecimento comercial, um 
homem de 42 anos, assumiu 

a propriedade do material e 
acompanhou os militares até 
outro imóvel do qual é locatário. 

Na residência indicada, 
também foram encontrados 
diversos materiais e utensílios 
utilizados para o fracionamento, 
embalagem e comércio de 

entorpecentes, algo como um 
laboratório para preparo de 
entorpecentes, além de uma 
pistola calibre 380 e vasta 
munição. Neste outro endereço, 
novamente os militares 
localizaram 1.000 porções de 
crack e 27 sacos plásticos e outras 

porções de cocaína. 
Também foram encontradas 

anotações do tráfico de drogas 
que resultaram em outras 
diligências. Ao final dos trabalhos, 
três autores foram presos em 
flagrante delito e encaminhados 
para a Delegacia de Polícia Civil.

Dois servidores da Prefeitura 
de Fruta de Leite morreram em 
um acidente envolvendo uma 
carreta dos Correios na BR-251, em 
Salinas, na noite de domingo (23). 
Segundo informações do Corpo de 
Bombeiros, o carro da Prefeitura e a 
carreta bateram de frente na altura 
do km-310 no Anel Rodoviário de 
Salinas. A perícia esteve no local 
e as causas do acidente serão 
investigadas.

O secretário de saúde do 
município, Elislânio Flávio Barbosa, 
disse que o motorista, Renailson 
da Silva Rodrigues, de 32 anos, 
se deslocou de Fruta de Leite 
para buscar a auxiliar de serviços 
gerais, Marlene Barbosa da Silva, 
de 58 anos, que estava fazendo 
um procedimento médico em 
Taiobeiras. O acidente aconteceu 
no retorno para Fruta de Leite.

Renailson era servidor efetivo 

O manifesto “Nem pense em me 
matar”, lançado há menos de um mês 
pelo coletivo Levante Feminista, já 
alcançou mais de 100 mil assinaturas 
e será debatido na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
amanhã (26/5), a partir das 15h30. A 
reunião, a ser realizada pela Comissão 
de Defesa dos Direitos da Mulher 
foi solicitada pelas deputadas Ana 
Paula Siqueira (Rede), Andréia de 
Jesus (Psol), Leninha (PT) e Beatriz 
Cerqueira (PT).

Motivadas pelo aumento do 
número de feminicídios no Brasil ao 
longo da pandemia, as mulheres que 
fazem parte do coletivo lançaram o 
documento com o intuito de dar mais 
visibilidade às violências de gênero e 
angariar apoio no País por políticas 
favoráveis à sua prevenção.

O manifesto aponta que, além 
da pandemia, as atuais orientações 
e ações do governo federal têm 

favorecido o aumento desse tipo 
de violência: “o governo reduziu o 
orçamento para o desenvolvimento 
de ações de igualdade de gênero 
– executando menos de 50% do 
previsto para 2020”. 

As ações são coordenadas pela 
THEMIS – Gênero, Justiça e Direitos 
Humanos, organização criada em 
1993 por um grupo de advogadas 
e cientistas sociais com o objetivo 
de enfrentar a discriminação contra 
mulheres no sistema de justiça. Uma 
das principais iniciativas do grupo 
é o programa de formação das 
Promotoras Legais Populares (PLPs), 
lideranças comunitárias  capacitadas 
em noções básicas de Direito, direitos 
humanos das mulheres, organização 
do Estado e do Poder Judiciário, 
dentre outras temáticas pertinentes 
conforme o contexto do bairro ou 
região na qual estão inseridas.  

Durante a audiência na ALMG, 

da Prefeitura desde 2018 e 
Marlene fazia parte do quadro de 
funcionários efetivos há 13 anos. O 
município decretou luto oficial de 
três dias.

O corpo do motorista ficou 
preso às ferragens e precisou 
ser retirado por uma equipe dos 
bombeiros de Salinas. Segundo o 
sargento Jhonson Ribeiro, o carro 

ficou destruído com o impacto da 
batida e as duas vítimas morreram 
no local.

Ainda de acordo com o Corpo 
de Bombeiros, após a batida a 

SINDICATO DAS EMPRESAS DE TRANSPORTES DE CARGA DO NORTE DE MINAS 
- SINDINOR. EDITAL DE CONVOCAÇÃO. Antônio Henrique Sapori, Presidente do 
Sindicato das Empresas de Transportes de Carga do Norte de Minas - SINDINOR, em 
pleno exercício do cargo e no uso da atribuição que lhe conferem os artigos 17, 18, 19 e 
24, do Estatuto da Entidade, resolve convocar as empresas associadas e as demais 
transportadoras sediadas em sua base territorial, composta pelos municípios citados ao 
final deste edital, para Assembleia Geral Extraordinária que será realizada em 
primeira convocação às 10h30min do dia 28 de maio de 2.021, sexta-feira, na sede 
social do Sindicato, na Avenida Cula Mangabeira, nº320   sala 103, Bairro cândida Câmara, 
Montes Claros - MG, para decidirem sobre a seguinte ordem do dia: a) deliberações sobre 
negociações coletivas para o próximo exercício 2021/2022; b) Outorga de poderes à 
Diretoria para definir, deliberar, aprovar ou recusar os termos das negociações coletivas a 
serem pactuados com a categoria profissional e propor ou defender a categoria 
econômica em eventuais processos de Dissídios Coletivos como autor, réu ou parte 
interessada; c) Outros assuntos de interesse da categoria econômica. Não havendo 
"quórum" legal, a assembleia será realizada 30 minutos após, ou seja, às 11h00min no 
mesmo dia e local e com qualquer número de participantes. Em cumprimento às medidas 
sanitárias para evitar a propagação da pandemia de Covid, a assembleia será realizada 
simultaneamente de forma presencial com prévia inscrição dos que confirmarem a 
presença, que será limitada à capacidade segura das instalações, e de forma virtual para 
os que previamente solicitarem acesso ao link disponibilizado pela Secretaria do 
Sindicato. Montes Claros, 25 de maio de 2.021. (a) Antônio Henrique Sapori – Presidente. 
A base territorial do SINDINOR é composta pelos seguintes Municípios do Estado de 
Minas Gerais: Águas Vermelhas, Berizal, Bocaiúva, Bonito de Minas, Botumirim, Brasília 
de Minas, Buritizeiro, Campo Azul, Capitão Enéas, Catuti, Chapada Gaúcha, Claro dos 
Poções, Cônego Marinho, Coração de Jesus, Cristália, Curral de Dentro, Divisa Alegre, 
Engenheiro Navarro, Espinosa, Francisco Dumont, Francisco Sá, Fruta de Leite, 
Gameleiras, Glaucilândia, Grão Mogol, Guaraciama, Ibiaí, Ibiracatu, Icaraí de Minas, 
Indaiabira, Itacambira, Itacarambi, Jaíba, Janaúba, Januária, Japonvar, Jequitaí, 
Josenópolis, Juramento, Juvenília, Lagoa dos Patos, Lassance, Lontra, Luislândia, 
Mamonas, Manga, Matias Cardoso, Mato Verde, Mirabela, Miravânia, Montalvânia, Monte 
Azul, Montes Claros, Montezuma, Ninheira, Nova Porteirinha, Novorizonte, Olhos-d'Água, 
Padre Carvalho, Pai Pedro, Patis, Pedras de Maria da Cruz, Pintópolis, Pirapora, Ponto 
Chique, Porteirinha, Riachinho, Riacho dos Machados, Rio Pardo de Minas, Rubelita, 
Salinas, Santa Cruz de Salinas, Santa Fé de Minas, Santo Antônio do Retiro, São 
Francisco, São João da Lagoa, São João da Ponte, São João das Missões, São João do 
Pacuí, São João do Paraíso, São Romão, Serranópolis de Minas, Taiobeiras, Ubaí, 
Urucuia, Vargem Grande do Rio Pardo, Várzea da Palma, Varzelândia e Verdelândia.” 
 
 
 
 
 
 

Carro das vítimas tem placa de SP, segundo Corpo de 
Bombeiros

carreta dos Correios caiu em um 
barranco de aproximadamente 
cinco metros.

O motorista, de 40 anos, 
conseguiu sair do veículo com 
ajuda de outros caminhoneiros e 
foi atendido pelo Samu. De acordo 
com a assessoria, ele foi levado 
para o hospital de Salinas com 
escoriações e suspeita de luxação 
no ombro. Outros dois ocupantes 
da carreta foram atendidos no 
local e recusaram transporte para 
o hospital.

Os corpos das duas vítimas 
fatais foram levados para o Instituto 
Médico Legal de Montes Claros.

Em nota, os Correios 
lamentaram o ocorrido e 
informaram que o veículo 
envolvido na ocorrência é da frota 
terceirizada.

“Logo após o acidente, 
foram acionados os órgãos de 
segurança pública. A estatal segue 
colaborando com as investigações 
e a empresa contratada está 
acompanhando o caso”, diz a nota.

Carro ficou destruído e o motorista ficou preso às ferragens 

devem ser debatidos o alcance e as 
demandas do manifesto, bem como 
as políticas necessárias para prevenir 
violências domésticas e feminicídios. 
A deputada Ana Paula Siqueira, 
uma das autoras do requerimento, 
explicou que o aumento da violência 
doméstica e dos casos de feminicídio 
é uma preocupação constante da 
Comissão de Defesa dos Direitos da 
Mulher.

“Durante a pandemia, essas 
mulheres passaram por uma situação 
ainda mais vulnerável porque 
cumpriram o isolamento social ao 
lado de seus agressores, com uma 
rede de apoio muito limitada", disse.

Segundo a parlamentar, a 
preocupação da comissão se somou 
à apresentada pelo Levante Feminista 
e, por isso, foi solicitada a reunião. "A 
audiência pública é uma ferramenta 
importante para acompanharmos 
e fiscalizarmos os programas de 
combate ao feminicídio e de prevenção 
à violência doméstica. Além disso, 
será oportuno para aprofundarmos 
sobre o registro e fluxo das estatísticas 
destes crimes. Afinal, o conhecimento 
dos dados é um dos principais nortes 
para a construção de ações e políticas 
públicas para garantir os direitos das 
mulheres, sendo a vida um deles”, 
destacou. (Portal ALMG)
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Amams promove Encontro de Formação 
Continuada para conselheiros tutelares

ALMG debate violência contra crianças e 
adolescentes
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O deputado Zé Reis, do Pode-
mos, participou na manhã de ontem 
(24), na solenidade de assinatura 
do Termo de Acordo assinado pela 
empresa Sul-Americana de Me-
tais (SAM), subsidiária da chinesa 
Honbridge Holdings (sediada em 
Hong Kong), que pretende instalar 
um projeto de mineração na região 
de Grão Mogol. A planta prevê a 
construção de um mineroduto de 
490 quilômetros de extensão, da 
sede do empreendimento até Ilhéus, 
no sul da Bahia. A preocupação em 
relação ao impacto do mineroduto é 
um dos itens do termo de compro-
misso assinado nesta segunda-feira, 
entre o Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) e a SAM, que visa ao 
acompanhamento, pela promotoria 
pública, dos processos de licencia-
mento ambiental do megaprojeto, 
chamado de Bloco 8.

A multinacional chinesa prevê 
investimentos de US$ 2,1 bilhões 
(R$ 11,08 bilhões) devendo gerar 
6,2 mil empregos diretos no pico da 
implantação e 1.100 postos de traba-
lho na operação. A empresa planeja 
a construção de um complexo de mi-
neração com um mineroduto, duas 
barragens de rejeitos e dois reserva-
tórios de água na região, abrangen-
do quatro municípios (Grão Mogol, 
Padre Carvalho, Fruta de Leite e Jo-

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), 
promoveu na manhã de ontem 
(24), de forma remota, o 2º En-
contro Regionais sobre Rede de 
Proteção dos Direitos das Crianças 
e dos adolescentes: qual o papel 
dos gestores municipais com ob-
jetivo de fomentar o diálogo com 
os gestores municipais sobre a im-
portância e necessidade de garantir 
infraestrutura adequada, e forma-
ção permanente dos conselheiros 
tutelares e da articulação interse-
torial na promoção dos direitos de 
crianças e adolescentes no intuito 
de  contribuir no aprofundamento 
de conhecimentos dos conselhei-
ros tutelares sobre o seu trabalho. 
O evento contou com o apoio do 
Núcleo de Estudos, Pesquisas e 
Intervenções em Serviço Social 
(NEPISS/Unimontes, Coordenado-
ria Regional das Promotorias de 
Infância e Juventude do Norte de 
Minas (CREDCA-NM).

O presidente da Amams e prefei-

A cada hora, quatro meninas me-
nores de 13 anos são estupradas no 
Brasil. Os dados são de 2019, orga-
nizados pelo Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública e divulgados pelo 
portal El País Brasil. Descobrir mais 
sobre a violência contra crianças e 
adolescentes em Minas e debater as 
políticas estaduais sobre o assunto 
são os objetivos de audiência pública 
da Comissão de Direitos Humanos 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), que será realizada 
amanhã (26), às 10 horas.

Entre os participantes já confir-
mados estão o presidente do Conse-
lho Estadual dos Direitos da Criança 
e do Adolescente, Edson Cunha, e 
o presidente do Fórum Mineiro de 
Conselheiros e Ex-Conselheiros Tu-
telares de Minas Gerais (FMCT).

A ausência de dados estatísticos 
sobre a violência sexual contra crian-
ças e adolescentes no Estado é uma 
das questões prioritárias da reunião, 
segundo a deputada Ana Paula Si-
queira (Rede) e o deputado Doutor 

Jean Freire (PT), autores do reque-
rimento para realização do evento e 
coordenadores da Frente Parlamen-
tar em Defesa dos Direitos das Crian-
ças e Adolescentes. 

Ana Paula Siqueira afirma que a 
preocupação com esse tipo de crime 
aumentou durante a pandemia de 
Covid-19. “Cerca de 70% dos casos 
ocorre dentro de casa. Isso quer di-
zer que, durante a pandemia, muitas 
meninas e meninos estão cumprindo 
o isolamento social com seus agres-
sores. A rede de apoio, como as es-
colas, onde essas crianças poderiam 
se abrir, não está funcionando ple-
namente. Os dados da Polícia Civil 
apontam uma queda das ocorrên-
cias, mas as próprias delegadas aler-
tam que os números não refletem a 
realidade. Sem dados, as políticas pú-
blicas ficam comprometidas”, afirma.

Ao solicitar a reunião, os parla-
mentares atenderam um pedido da 
Frente Parlamentar e do Fórum de 
Enfrentamento à Violência Sexual 
contra Crianças e Adolescentes de 

Minas Gerais. O evento tem como 
referência a data de 18 de maio, 
Dia Nacional de Combate ao Abuso 
e Exploração Sexual de Crianças e 
Adolescentes.

Impunidade – A data de 18 de 
maio lembra o “Caso Araceli”, uma 
menina de oito anos de idade que, 
em 1973, foi raptada, estuprada e 
morta por jovens de classe média 
alta de Vitória (ES). Apesar de os res-
ponsáveis terem sido identificados, 
foram absolvidos sob a alegação de 
falta de provas e o crime ocorrido 
durante a ditadura militar jamais foi 
punido.

Em 2021, o Comitê Nacional de 
Enfrentamento à Violência Sexual 
contra Crianças e Adolescentes e a 
Rede ECPAT Brasil propõem a mo-
bilização de famílias, educadores, so-
ciedade civil, governos, instituições 
de atendimento, igrejas, templos, 
universidades e mídia em busca da 
total implementação do Plano Nacio-
nal de Enfrentamento da Violência 

A proteção às crianças e adolescentes vítimas de violência é uma preocupação dos deputados que 
propuseram o debate
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Zé Reis participa do acordo da SAM 
Mineração com o MP

senópolis).
A meta é extrair 27,5 milhões de 

toneladas anuais de minério, trata-
das por processo tecnológico capaz 
de elevar o teor baixo de 20% de fer-
ro – como o material é encontrado 
na natureza – para 66,5%, concen-
trado de alta qualidade e demanda 
no mercado internacional. O termo 
de compromisso com o Ministério 
Público Estadual, em Belo Horizonte 
envolveu, os representantes da pro-
motoria pública de meio ambiente e 
o CEO da SAM, Jin Yongshi. O gover-
nador Romeu Zema (Novo) participa 
da solenidade com o procurador-ge-

ral de Justiça, Jarbas Soares Júnior, e 
outras autoridades. O deputado Zé 
Reis explica que acompanha o pro-
jeto da SAM desde a sua concepção 
e tem certeza que ele cumprirá as 
normas ambientais exigidas. Reis fez 
um apelo para acelerar os procedi-
mentos, pois o Norte de Minas não 
pode perder este investimento.

O acordo estabelece que a SAM 
Metais “obriga-se a custear” até o li-
mite de R$ 600 mil a realização de 
trabalhos técnicos por equipes indi-
cadas pelo MPMG para “a avaliação 
do empreendimento Bloco 8, objeto 
de licenciamento ambiental prévio, 

e de seus impactos, inclusive os 
impactos cumulativos e sinérgicos”. 
No termo, consta que com o Estu-
do de Impactos Ambientais (EIA/
Rima) haja um relatório específico 
sobre os impactos do mineroduto. 
“A compromissária (SAM Metais) 
obriga-se ainda a disponibilizar ao 
Compromitente (MPMG) e ao órgão 
ambiental responsável por conduzir 
o licenciamento do Projeto Bloco 8 
relatório específico complementar 
ao EIA/RIMA quanto aos impactos 
cumulativos e sinérgicos das ativi-
dades do empreendimento com 
aqueles decorrentes do Projeto LO-

TUS I – que envolve a construção e 
a operação de mineroduto  (..)”, diz 
o documento.

O projeto prevê o uso da água 
para levar o minério de ferro por um 
mineroduto ao longo de quase 500 
quilômetros, entre Grão Mogol e o 
Porto de Ilhéus, por onde o produto 

deverá ser exportado. Desde as pri-
meiras notícias da implantação do 
megaempreendimento surgiu uma 
preocupação sobre como conseguir 
água para o escoamento pelo mine-
roduto, tendo em vista que o Norte 
de Minas, historicamente, enfrenta 
carência hídrica.

to de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo de Sá, “Nilsinho”, elogiou 
a iniciativa do Departamento de 
Assistência Social da entidade e os 
parceiros envolvidos nestes deba-
tes. “Parabenizo a todos pela inicia-
tiva e vejo com bons olhos toda e 

qualquer iniciativa que resulte em 
melhorias para atuação dos gesto-
res públicos no setor da assistência 
social, especialmente os debates 
que tragam resultados e benefícios 
para crianças e adolescentes”, dis-
se. 

Estiveram presentes neste en-
contro 74 participantes com a 
representação dos municípios de 
Brasília de Minas, Campo Azul, Ja-
ponvar, Luislândia, Ponto Chique, 
Ubaí, São Romão, Santa Fé de Mi-
nas, Francisco Sá, Capitão Enéas, 

Montes Claros, Claro dos Poções, 
Glaucilândia, Itacambira, Juramen-
to, Mirabela, Patis, São João da Pon-
te, Ibiracatu, Lontra, Varzelândia, 
Águas vermelhas, Divisa Alegre e 
Riachinho.

No encontro houve a apresen-
tação sobre o Conselho Tutelar 
e redes de atendimento: diálogo 
permanente com o representante 
do Fórum Mineiro de Conselheiros 
Tutelares (FMCT), Lucas Arruda, 
que apresentou palestra sobre a 
importância da atuação dos con-
selheiros tutelares e a rede interse-
torial. Já na exposição do tema O 
Conselho Tutelar no Orçamento: 
o que diz a legislação, o Promotor 
de Justiça Dr. João Paulo Fernandes 
da comarca de Brasília de Minas e 
São Romão, apontou sobre a legis-
lações vigentes e competência dos 
órgãos para a execução e atuação 
do conselho tutelar dentro do mu-
nicípio. O promotor alertou ainda 
sobre a infraestrutura, orçamento 
e as rubricas orçamentárias que o 

município precisa se atentar, bem 
como a garantia e condições de 
trabalho dos conselheiros tutelares.

No final do encontro foi apresen-
tada pela professora da Unimontes, 
Geusiane Pereira Silva, proposta da 
Carta de Compromisso: Estratégias 
para promover os direitos de crian-
ças e adolescentes que falou sobre 
a importância do reconhecimento 
das responsabilidades em prol da 
defesa dos direitos das crianças e 
adolescentes, considerando as de-
mandas e necessidade e realidade 
da atuação das políticas públicas 
para este público. O secretário Exe-
cutivo, Ronaldo Dias, afirmou que 
os departamentos de assistência 
social e jurídico da Amams, estão 
á disposição para orientação per-
tinente a atuação dos conselheiros 
tutelares da região, bem como no 
processo de discussão sobre a orga-
nização da rede intersetorial dentre 
outros temas e dificuldades apre-
sentadas pelos municípios. (LUIZ 
MONTES – Colaborador) 

Sexual contra Crianças e Adolescen-
tes, que já completa 21 anos.

Outro objetivo é avaliar a situação 
de políticas públicas de combate à 
violência sexual contra crianças e 
adolescentes no contexto da pan-

demia. As prioridades são cobrar 
planos estaduais e municipais de 
enfrentamento ao tema, divulgação 
de dados regionais sobre o assunto, 
avaliação das redes locais de atendi-
mento, cuidado com os profissionais 

de atendimento e a implantação local 
da Lei Federal 13.431, de 2017, que 
estabelece o sistema de garantia de 
direitos da criança e do adolescente 
vítima ou testemunha de violência. 
(Portal ALMG)
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RESUMO DE Novelas
Kyra/Cleyde se esforça 
para não se envolver com 
a declaração de amor de 
Alan, que fica arrasado 
quando a babá diz que 
ama outro homem. Do-

minique comenta com Edu sua desconfiança de que 
Renzo facilitou a fuga das três testemunhas. Rafael não 
consegue se relacionar com Renatinha, apesar das in-
vestidas da secretária. Alexia tem uma visão de Renzo 
durante o ‘show’ particular que faz para Zezinho. Pan-
cho informa a Dominique que Mário foi para São Paulo. 
Ermelinda deixa Luna viajar com Téo. 

Júlia se sente descon-
fortável em sair sozinha 
com Ana. Suzana se pre-
ocupa quando Alice co-
menta que acompanhará 
Renato em um encontro 

com seu antigo sócio. Rodrigo fica impactado com a 
notícia de que Ana e Lúcio estão se aproximando. Iná 
mostra a Laudelino que Aurélia e Wilson modificaram 
o visual. Rodrigo fica arrasado ao ver Ana entrar no 
carro de Lúcio.

Fernando se descontrola 
ao ver Cristina e Vicente 
juntos. Cora pede para 
Xana expulsar Robertão 
de sua casa. José Pedro 
tira satisfações com Maria 

Marta sobre o atraso nas obras de seu apartamento. A obra 
no camelódromo é concluída. José Alfredo pega a escri-
tura de doação do apartamento que dará para Maria Ísis. 
Vicente convence Cristina a ir com ele à festa da Império. 
Elivaldo desconfia quando Cora afirma que Cristina é filha 
de José Alfredo. Enrico elogia Cláudio, que se emociona. 
José Pedro avisa a Marta que Cristina está na festa.

Mosca aconselha Janu a 
não se importar. Na fa-
zenda, Gabriela vai atrás 
de Miguel e acaba se de-
parando com o casal que 
lhe ajudou no passado, 

quando perdeu a memória. Carmen vai ao orfanato e 
diz que Pedro Aiala não desistiu da compra do orfanato. 
Mili abre a caixinha que guardou com as mensagens 
que cada chiquitita escreveu sobre a amizade delas. Ela 
lembra que todas as mensagens representam a amizade 
delas, que sempre permanecerá dentro da caixinha.

Os benefícios dele para cabelo, 
pele e unhas

alimentos congelados são saudáveis? 
Daniel Cady esclarece o potencial 
nutritivo!

Quando você inicia uma dieta ou 
está com falta de tempo para preparar 
alimentos em casa, muitas vezes os 
congelados acabam sendo a melhor 
opção, certo? O nutricionista, no en-
tanto, explica ao Purepeople sobre a 
diferença dos tipos de congelamentos 
(caseiros e industriais), se há ou não 
perda de nutrientes e frisa: ‘O mais 
saudável sempre é preparar alimento 
fresco. Isso é imbatível’

Você decide adotar um novo es-
tilo de alimentação ou seguir uma 
dieta mais restritiva para emagrecer, 
mas a rotina corrida não contribui 
para o preparo dos alimentos no 
dia a dia? Nessa loucura toda, os ali-
mentos congelados acabam surgindo 
como uma alternativa rápida e prá-
tica. Porém, devido à variedade de 
opções e preços, você pode cair em 
algumas armadilhas: afinal, é possível 
encontrar produtos no mercado que 
abrangem desde os alimentos cozidos 
normalmente e depois congelados 
até os produtos industrializados que 
passaram por diversos processos quí-
micos. Mas ainda há quem opte por 
preparar pratos caseiros num dia da 
semana para congelá-los e consumir 
a cada dia. Para saber um pouco mais 
sobre os prós e contras dos alimentos 
congelados.

Apesar do boom dos alimentos 
naturais com grande potencial nutri-
cional, segundo a pesquisa Consu-
mer Watch Express Shopper, da Kan-
tar Worldpanel, realizada em 2017, 
61% dos brasileiros consomem pratos 

Com diversos nutrientes e vitami-
nas, o óleo de rosa mosqueta mostra 
toda sua versatilidade nos cuidados 
com o corpo. Ele funciona na hidra-
tação do cabelo, pode ser incluído no 
cronograma capilar, fortalece unhas 
quebradiças e atenua as estrias. 

O óleo de rosa mosqueta tem 
tudo virar um de seus produtos 
queridinhos para aqueles momentos 
importantes de autocuidado. Co-
nhecido também como óleo de rosa 
rubiginosa, ele tem origem oriental e 
tem fãs com fama internacional, com 
a atriz Miranda Kerr e a duquesa de 
Cambridge, Kate Middleton. Apesar 
do nome, ele não tem origem na flor 
em si, e sim das sementes que estão 
no fruto da mesma. Rico em ácido 
oleico, linoleico e linolênico, ele tam-
bém possui as vitaminas A, B, C, E e K, 
além minerais como o potássio, ferro, 
cálcio, magnésio, e fósforo. Com tan-
tas propriedades, ele mostra sua ver-
satilidade e pode ser usado no cabelo, 
pele e unhas. Confira mais detalhes a 
seguir!

Com a chegada do inverno, o ca-
belo tende a ficar mais seco por conta 
de um uso maior de secadores e cha-
pinhas. O óleo pode te ajudar a repôr 
a hidratação: inclua algumas gotinhas 
dele na máscara que você costuma a 
usar no seu dia a dia. Outra opção é 
apostar nele como um pré-shampoo: 
espalhe ao longo do comprimento 
e massageie por cinco minutos. De-
pois, deixe agir por 10 minutos e lave 

congelados, prontos ou semiprontos. 
Por conta desse número expressivo, o 
nutricionista esclarece as diferenças. 
“Há dois tipos de congelamentos, que 
é o lento, que a gente faz em casa, mas 
o nosso freezer do congelador não é 
tão potente. Um exemplo é o núcleo 
da carne, que demora cerca de um 
dia para ficar congelado. Quando se 
congela qualquer alimento de forma 
lenta, há a formação de cristais no 
núcleo do alimento, aí quando ele é 
descongelado esses cristais rompem 
a célula e extravasa uma série de nu-
trientes. Por isso que quando uma 
carne é descongelada em casa, ela 
pode ficar com muita água ao redor”, 
explica o profissional, responsável 
também pela alimentação saudável 
de Ivete Sangalo, com quem é casado. 
Em seguida, ele dá mais detalhes so-
bre o procedimento de congelamen-

o cabelo normalmente. Ah, ele pode 
funcionar ainda como antifrizz. Secou 
o cabelo e percebeu que alguns fios 
ficaram arrepiadinhos? Coloque uma 
gotinha na palma da mão e passe ne-
les.

Montar um cronograma capilar 
tem sido uma técnica adotada por 
muitas mulheres para manter a saúde 
dos fios. E o óleo de rosa mosqueta 
pode marcar presença na fase 2, da 
nutrição. Para fios nutridos profun-
damente, aposte nele no processo de 
umectação: passe em todo o cabelo 
e aguarde 30 minutos para lavá-los. 
Caso se sinta confortável, você pode 
até aplicá-lo à noite, dormir com uma 
touca e lavar no dia seguinte.

Por conta de suas propriedades re-
genedoras, o óleo de rosa mosqueta 
é um ótimo aliado nos cuidados com 

as unhas. Deixe as unhas sem esmalte 
e aplique uma pequena quantidade 
nelas, massageando unhas e cutícu-
las. Para o produto agir bem, o ideal 
é que a esmaltação aconteça alguns 
dias depois.

O óleo também tem uma ação 
comprovada na pele! E, por sua ori-
gem orgânica, ele pode ser incluído 
até na rotina de cuidados das grávidas 
e no pós-parto, sabia? Com proprie-
dades antioxidantes, ele ajuda a redu-
zir linhas de expressão, atenua estrias 
e manchas de pele. Para as marqui-
nhas causadas pelo estiramento da 
pele, você pode fazer massagens em 
movimentos circulares, 2 vezes por 
dia. Já se a sua intenção é manter a 
pele hidratada rotineiramente, que 
tal parar depois do banho e fazer uma 
automassagem com ele?

to industrial: “Eles têm equipamentos 
ultramodernos que conseguem con-
servar as características nutricionais 
e também sensoriais dos alimentos. 
O que era crocante, continua cro-
cante, mas sempre há uma perda de 
nutrientes em alimentos congelados, 
ainda que nesse caso seja mínima. A 
tendência no mercado é cada vez au-
mentar esse setor.”

Quem não dispensa uma comida 
tradicional e faz questão de consumir 
frutas, verduras e legumes visando 
um estilo de vida mais saudável, pode 
comemorar! Daniel Cady explica que 
nada substitui o alimento natural. “O 
mais saudável é sempre comer o ali-
mento in natura, comprar na feira e 
preparar o alimento fresco. Isso é im-
batível. Mas é melhor, por exemplo, 
comer um alimento congelado, feito 
com comida de verdade, do que mio-
jo, que é altamente processado. Na 
escala dos congelados, classifico da 
seguinte forma: o melhor é o fresco, 
depois resfriado, que é o que está na 
geladeira mas ainda não congelou. 
Há empresas que fazem isso, que ven-
dem produtos frios, mas o prazo de 
validade é menor. Em alguns casos é 
melhor o congelado saudável do que 
uma comida altamente industriali-
zada. Eu tento convencer sempre os 
meus clientes ou pacientes que nada 
substitui uma comida fresca e que 
invista na alimentação, porque gas-
tando hoje com comida, você evita no 
futuro de gastar com remédios. Você 
planta hoje e colhe amanhã.”

ÓLEO DE ROSA MOSQUETA
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INDUS
   TRIA.

Tá no motor e na poltrona do
ônibus. Tá na estrada e em tudo que
você vai encontrar no seu destino.

Quer saber a importância da
indústria na sua vida? Tá fácil. 
Onde quer que você esteja,
a indústria tá sempre presente.

www.fiemg.com.br

TÁ NA VIDA, TÁ EM TUDO.

infOrmE
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COm a viDa social parada totalmente, quase não estou fazendo coluna 
como gosto, ou seja, mostrando notícias do GLAMOUR, mas como estão vendo, 
continuo fazendo meus comentários políticos, das empresas, reivindicações e 
dando minha opinião sobre o que tem acontecido neste BRASIL, onde os três 
poderes estão abusando.

a previ, fundo de pensão do Banco do Brasil, confirmou a venda de uma 
fatia de sua participação na BRF para a Marfrig Global Foods, em leilão realizado 
ontem, conforme antecipou o Broadcast.

nOs ÚltimOs nove anos, a instituição perdeu participação no crédito agrí-
cola. A fatia de mercado caiu 10 pontos percentuais, de 63,7% para 53,7%, quan-
do considerados os balanços referentes aos primeiros trimestres.

Fátima turanO e eliziáriO resenDe estarão curtindo todo o mês de 
julho em Arraial D’Ajuda, que mesmo fora de estação está sempre movimen-
tadíssimo, com praias cheias com o devido distanciamento, etc. No segundo 
semestre teremos ali dois casamentos espetaculares em frente a praia. Talvez, 
darei uma esticada até meu cantinho no próximo feriado. 

O inss retomou a prova de vida. Entretanto, aposentados e pensionistas 
que recebem o benefício do Instituto na folha de pagamento da Previ estão dis-
pensados de fazer o procedimento.

O nÚmerO de brasileiros que têm plano de saúde cresceu nos últimos me-
ses e chegou a 48,1 milhões em abril passado, segundo a Agência Nacional de 
Saúde Suplementar (ANS). O pior é que o preço das mensalidades está cada vez 
mais salgados.

a DesigualDaDe salarial entre homens e mulheres ainda existe no Brasil, 
mas projeto de lei, que tramita há 10 anos no Congresso, prevê multas para 
empresas que discriminarem trabalhadoras por meio do salário.

brsileirO volta a adiar compras com perda de renda e piora da pande-
mia. Também aumentou o percentual dos que estão poupando por precaução, 
segundo FGV Ibre.

BELEZAS DE MOC- além de ser uma das maiores belezas da 
nova geração, o que mais me encanta em, Carolina Quinti-
no lanza ViEira, é a sua simplicidade e simpatia. sempre com 
seu sorriso contagiante e, mesmo jovem, já comanda a empresa 
do paizão, albano lanza Vieira e da sua mãe, Vanelle Quintino 
Vieira.

MUITOS AMIGOS nós ajudando na CaMpanHa do Frio com 
objetivo de cobrir um irmão neste inverno como acontece todos 
os anos. (foto) Volto a pEdir a todos QuE EnViEM dirEto 
para MinHa rEsidÊnCia.

RELEMBRANDO, dona ada pimenta, que partiu esta semana para 
os braços do senhor com 101 anos de idade para o encontro  do seu 
esposo, sr pimenta. aí em uma foto interessante durante os bailes 
de carnaval no automóvel Clube, com os amigos, Marlene almeida 
Faria e Enio que também já está no andar de cima.

MEU PRIMEIRO LIVRO, “THEO UMA VIDA” que talvez seja a edi-
ção mais luxuosa já lançada aqui em Moc, continua sendo solici-
tado, apesar de já ter sido lançado  em um recorde de mais 3 mil 
exemplares aqui em Moc, Beagá, Brasília e para a colônia brasileira 
de nova Yorque. Este livro, modéstia a parte, conta várias décadas 
da história de Moc, não social, mas de outros setores. devido a pan-
demia, estou atrasando o lançamento do meu segundo livro, “Eu 
não ContEi tudo” que, se deus quiser, estará pronto no próximo 
ano e totalmente diferente do primeiro.

VEJA que benção a muito querida prima de dona dina paulino, ou 
seja, Maria Barros, caminhando para o seu centenário, sempre 
lúcida e forte. É uma das personalidades mais respeitadas de Grão 
MOGOL, onde nasceu, casou e teve 12 filhos. Mulher de muita fibra, 
culta e que foi professora dedicada da Escola Estadual professor Bi-
calho, e ensinou a ler várias gerações. a família já está preparando 
a grande festa dos seus 100 anos e, é claro, estarei lá presente para 
abraçar esta mulher que amo muito e também sua grande família. 
Na foto, no último final de semana com sua filha, Solange. 

UMA VOVÓ feliz é dona Simone  Piana, emoldurada pela sua filha, 
patrícia, o genro, Guilherme e os netos, João Guilherme e Gustavo.

preFeitO Fez bem

Apesar de alguns não concordarem com as medias do Prefeito Humberto 
Souto, eu acho que ele está certo, pois como todos sabe, o Covid-19, é um vírus 
perigoso e que continua espalhando. Toda flexibilidade tem que ser feita aos 
poucos para evitar multidões e aumento de casos. Gostei de ele ter liberado 
SHOW nos barzinhos e similares para UM CANTOR e depois para DOIS. No 
final de semana, por exemplo, vários cantores voltaram a se apresentarem prin-
cipalmente no bar e restaurante, MAPA DE MINAS, entre muitos outros. Vamos 
todos ter calma...

munDO Cruel

Mais de 45% das doses foram compradas por países ricos, que concentram 
somente 15% da população mundial. A OMS cobra agilidade nas doações, por 
exemplo, dos Estados Unidos, que já começaram a imunizar até as crianças. O 
país é o preferido dos brasileiros que têm dinheiro para buscar o turismo da 
vacina.

resta um COnsOlO

Àqueles que temem a queda da democracia com a atual crise que vivemos, 
resta um grande consolo. Nada obstante todas as críticas, todo o descrédito ao 
sistema político brasileiro e toda essa crise a população demonstra uma grande 
adesão aos valores democráticos. Assim, a democracia se fortalece com as pró-
prias críticas sofridas, denotando a vitalidade do processo de enfrentamento 
moral da nação contra aqueles transgressores, encastelados nos três poderes, 
que tentam manipular o exercício dos cargos que ocupam, para deles se locu-
pletarem.

pOrtO segurO - mOC

A AZUL LINHAS AÉREAS começará a operar vôos especiais saindo direto 
daqui de Moc para Porto Seguro, dia 6 de julho e vai funcionar das terças-feiras, 
quintas-feiras e domingos. Este vôo está sujeito conforme a demanda prosse-
guir até o verão. Muitos e muitos montes-clarenses possuem casas em Arraial 
D’ Ajuda e no mais existem excelentes pousadas, não só em Arraial, como em 
Porto Seguro, Trancoso, Caraíva e outros paraísos do sul da Bahia. Aliás, tere-
mos neste início de junho um feriadão.

tODO munDO já sabia DissO

Estudo feito pelo Ipea (Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada) mostrou 
que a média salarial do Poder Judiciário é 3 vezes maior que a do Executivo e o 
dobro da média do Legislativo, considerando as esferas municipais, estaduais 
e federais.

VAP & VIP

UM CLOSE em um dos casais mais queridos do nosso circuito, ou 
seja, lÚCio E Cristina pErEs aMaral. Ele vem desenvolvendo 
um brilhante trabalho como presidente da nossa Cooperativa agro-
pecuária e, ela, é uma conceituadíssima médica.  

EM 2008, na tradicional, FEiJoada do tHEo, o inesquecível, alio-
mar assis com Geraldo david alcântara e tony Figueiredo. (Fotoge-
nio)

SEMPRE EXPANDINDO charme, a cardiologista, silVia rEGo, 
transferiu residência para Florianópolis e está aí toda feliz ao lado do 
personal trainer, allan Elias.


